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FECHA: Agosto 23 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mal día hubo dos suicidas” 

  “Destitución del alcalde de Progreso no procede” 

 “Gobierno declara alerta por dengue”  

 “Se va cumpliendo el Plan Estatal de Desarrollo: FOR”  

 
“Mujeres  tendrán apoyo financiero”  

 
“Proyecto de Conagua excluye a indígenas”  

 
“Alcalde de Tulancingo se duplica el sueldo” 

 “Alerta por posible narcodisputa” 

 “Mujeres prioridad en mi gobierno, asegura Olvera”  

 
“Político el eje de la crisis por banda 2.5” 

 
“Exhiben a los Pinos”  

 “IFE descarta crisis por falló; llama a respetar calificación  de la elección”  

 
“MVS y  Los Pinos se tiran con todo”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Propone PAN modificar nombre al IEE: Desde modificar el nombre del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), aplicar sanciones contra consejeros que no hagan bien su trabajo y prohibir coaliciones parciales es parte de la 
propuesta que "cocina" el PAN para reformar la legislación en la materia. Tras la reunión que sostuvieron diputados 
locales y el área jurídica del partido, salieron a flote puntos que aún serán afinados para ordenar los más importantes con 
tal de presentarlos ante el Congreso local a mediados de septiembre. Con esto, Acción Nacional espera a que el 
gobernador Francisco Overa Ruiz convoque a los partidos políticos para sentarse a discutir la reforma y así publicarla 
antes del 15 de octubre con la finalidad que entre en vigor en los próximos comicios. Sin embargo, para el secretario 
general Miguel García Vázquez no hay voluntad política por parte del Ejecutivo, al tiempo que se pronunció por evitar una 
reforma "exprés" que propicie lagunas jurídicas. Los panistas estudian leyes electorales de otros estados del país para 
evitar inconsistencias en sus propuestas.  Puntos de Acción Nacional para la reforma  Apuntó que el partido propone 
acabar con las coaliciones parciales la finalidad de evitar la sobre representación del PRI en el congreso con el apoyo  del 
Partido Verde Ecologista y Nueva Alianza. También destaca la modificación del nombre del organismo por Instituto 
Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Hidalgo. El perfil académico de los consejeros en municipios y distritos 
debe ser bachillerato, elegidos por la sociedad y no nombrados por el organismo. Suspender la propaganda política en el 
transporte público o garantizar que todos los partidos políticos tengan acceso a dichos espacios. Acción Nacional propone 
dar certeza a la notificación de funcionarios de casilla y que realmente sean capacitados. Establecer mecanismos para 
que los debates entre candidatos sean prácticas comunes y no queden en buenas intenciones. Dentro de la reforma es 
necesario garantizar espacios a jóvenes en la integración de planillas que conformarán ayuntamientos, así como 
garantizar la equidad de género en candidaturas. (Víctor Valera, página 05) 
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Síntesis-Avanza el IEE con la agenda electoral: Pese a que a finales de noviembre tendrán que dejar el cargo, los 
integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral ya trabajan en acciones a seguir en el proceso de elección 
de diputados locales en 2013, aseguró Daniel Rolando Jiménez, presidente consejero del organismo. De acuerdo con el 
funcionario ya se trabaja en lo relacionado a los primeros pasos para la organización del proceso electoral del próximo 
año, en que deberán ser electos los integrantes de la LXII legislatura local. "Nuestro trabajo termina el 28 de 
noviembre... trabajamos en lo que se refiere al calendario electoral, el cual ya se encuentra muy avanzado, además de 
que en las diferentes comisiones se trabaja en lo que serán las convocatorias y todo lo relacionado a los pasos previos al 
proceso electoral", dijo. Jiménez Rojo manifestó que al mismo tiempo se trabaja en lo relacionado al presupuesto que se 
ejercerá para el proceso electoral a diputados locales, que inicia el 15 de enero de 2013 y culmina con la elección del 
primer domingo de julio del mismo año. Detalló los avances: "Además del cronograma electoral, es posible que dejemos 
muy adelantada o incluso aprobada la documentación". Presupuesto diferente: Sobre el monto del presupuesto, el 
funcionario desconoce la cantidad que se aplicará, debido a que se trata de una elección local, a diferencia del proceso 
pasado, en el que se celebró una triple elección, que fue para gobernador del estado, diputados locales y presidentes 
municipales de los 84 ayuntamientos, además de extraordinarias en dos municipios. (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Pendiente reforma electoral: Esperan el Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista (PVEM) y 
Nueva Alianza (Panal) la convocatoria formal del gobierno estatal respecto a una reforma electoral; no obstante, el resto 
de las cúpulas iniciarán con mesas de diálogo para plantear una propuesta formal; informó la Coordinación del Partido del 
Trabajo (PT). Anteriormente la dirigencia petista formalizó una invitación a todos los partidos políticos hidalguenses para 
definir un anteproyecto, en coordinación con el Instituto Estatal Electoral (IEEH) y el Ejecutivo, ya que la fecha límite 
contempla el 15 de octubre, en la eventual situación de considerar esta nueva legislación para los comicios del 2013. Sin 
embargo, el partido de la estrella confirmó que tanto PRI, como PVEM y Panal prefirieron esperar a la propuesta del 
gobierno estatal o de la Legislatura local para exponer sus iniciativas. “Hasta que el Congreso del estado emita una 
convocatoria formal para una reforma electoral vamos a difundir nuestra postura”, aclaró el líder ecologista. En tanto, el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC) y Acción Nacional (PAN) aceptaron este 
exhorto, ya que coincidieron en promover una reforma sin premuras, además que integre a todas las voces políticas. Por 
su parte, el IEEH reiteró su postura de participar en los consensos para una reforma electoral, pues el órgano autónomo 
puede aportar opiniones técnicas con base en su experiencia de organizar y vigilar comicios. Cabe recordar que los únicos 
facultados para promover cambios en la normativa electoral son el titular del Ejecutivo estatal y los diputados locales, por 
ello tanto el IEEH como partidos políticos sólo formulan opiniones en las mesas de diálogo. PROPUESTAS EN LA MESA. 
Establece PT diversos temas para esta reforma electoral, tales como candidaturas ciudadanas, tiempos de campañas, 
adoptar el mismo modelo de boletas que utilizaron en la contienda federal para que cada partido contabilice sus votos, 
modificar la distribución de candidaturas a diputaciones locales. Las dirigencias estatales de MC y PRD coincidieron en 
revisar los montos privados para realizar proselitismo, cambiar el nombre del IEEH para darle mayor autonomía, 
revocación de mandato, integración de coaliciones, distribución de primeras minorías y referéndum, entre otros. Para la 
dirigencia estatal del PAN es necesario reflexionar diversos aspectos como equidad, transparencia de recursos y 
autonomía de los órganos electorales, mediante la integración de perfiles emanados de la sociedad civil o catedráticos. 
(Gabriela Porter, página 21) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Empiezan “azules” con su evaluación interna: Comenzaron las mesas de trabajo de la Comisión de 
Evaluación y Mejora de Acción Nacional (PAN), que considera diversos objetivos como la reorganización del partido, 
análisis puntual de la derrota del 1 de julio pasado, así como un proceso de reflexión con los actuales gobernantes y 
dirigentes estatales. Alejandro Moreno, presidente del Comité Directivo hidalguense, integra esta comitiva junto con 19 
panistas destacados, seleccionados por el secretario general adjunto del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Juan Manuel 
Oliva, por su capacidad de entregar resultados positivos en escenarios electorales adversos. Esta comisión revisará temas 
a escala nacional como reformas en los estatutos albiazules, reflexiones sobre gobiernos recientes e integrará un análisis 
sobre la selección de candidatos, elección de dirigencias y mecanismos de financiamiento para proponer un proyecto de 
transformación estatutaria. Además, estos panistas destacados emitirán recomendaciones a estas modificaciones y 
expondrán proyectos para recuperar valores de doctrina y/o ética. Los resultados de estas mesas de trabajo deberán 
presentarse a más tardar el 15 de octubre, a partir de esa fecha citará a una Asamblea Nacional Extraordinaria, 
conformada por más de 2 mil delegados que son designados por los comités estatales, la cual prevé realizarse en marzo 
del próximo año. (Gabriela Porter, página 21) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

3 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

Criterio-Insinúa el PAN uso electoral de útiles: La diputada local Yolanda Tellería Beltrán calificó de innecesario 
que, en esta temporada, los secretarios y funcionarios del gobierno de Hidalgo sean los que se dediquen a repartir los 
paquetes de útiles escolares y vales para uniformes en las escuelas. La panista indicó que más allá de un interés 
gubernamental, los servidores públicos muchas veces buscan hacer presencia para lanzarse como candidatos por alguna 
representación popular e ir abriendo camino político. "Eso de que los secretarios, subsecretarios y directivos anden por 
todo el estado repartiendo los útiles se debería quitar", dijo la legisladora panista quien propuso que la repartición del 
apoyo podría ser como los libros de texto gratuito, es decir que sean entregados por los mismos maestros. 
"Desgraciadamente eso puede prestar por que los actuales funcionarios puedan ir abriendo terreno político para que el 
próximo año se lancen como candidatos. Hay que recordar que a principios de 2013 comienza una nueva elección, la de 
diputados locales", dijo en entrevista. La también presidenta de la comisión de Industria, Comercio y Servicios, dejó ver 
que muchas veces los útiles se entregan tarde "porque el funcionario tiene que recorrer las cantidades de escuelas que 
hay; también se pierden horas hombre", consideró. (Antonio Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Se va cumpliendo el Plan Estatal de desarrollo: FOR: A un año y cinco meses de haber tomado 
posesión como gobernador del estado, aún no se puede hacer una evaluación del cumplimiento del Plan Estatal de 
Desarrollo; “hay metas de corto, mediano y largo plazo; las de corto plazo evidentemente las vamos cumpliendo muy 
bien”, dijo Francisco Olvera Ruiz. Consideró que prácticamente no hay política pública que no esté en marcha y no hay 
obra pública que no se esté ejecutando. Se refirió a la tormenta Arlene, que si bien dejó muchos daños a su paso por 
Hidalgo, también propició que alrededor de 2 mil obras se estén realizando con recursos del Fonden. “Vamos bien; no es 
un momento para evaluar metas, verdaderamente resultados, pero en las metas a corto plazo puedo decir que hemos 
sobrepasado los propósitos”. Expuso que a medida en que se vayan cumpliendo algunas de las metas, se tendrán que 
replantear algunos aspectos del Plan Estatal de Desarrollo, “eso es planeación: no sólo apegarse a un plan, sino revisarlo, 
replantearlo e irlo corrigiendo”. En cuanto al proceso postelectoral, Olvera Ruiz manifestó que debe prevalecer la 
legalidad, “las decisiones significan la certeza de la paz social”. Descartó que pueda darse algún tipo de estallido social, 
“dudo que vaya a haber una convocatoria de este tipo, no creo que la gente vaya a acudir a ese llamado”. Respecto a la 
entrega de útiles escolares, el mandatario dijo que va en tiempo y forma, pues el compromiso que se le pidió a la 
empresa proveedora fue que hacerlos llegar a tiempo a las diferentes regiones, a fin de que personal de las diferentes 
secretarías los pusieran en manos de los padres de familia. Se prevé que los primeros días de la siguiente semana se 
concluya con el reparto. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-40 municipios con deudas por derechos de aguas nacionales: José Luis Matia Sandoval, director 
de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Hidalgo, reveló que 40 municipios de la entidad tienen adeudos por el 
concepto de derechos de aguas nacionales, por un monto global de 55 millones de pesos. El municipio con mayor adeudo 
es Tizayuca, con 11.2 millones de pesos, mientras que Zimapán mantiene una deuda de 563 mil pesos; en contraste, hay 
ayuntamientos, como Pachuca, que no tienen deuda. Y es que a partir del cambio de las administraciones municipales en 
Hidalgo, en enero pasado, la mayoría de los presidentes municipales se acercaron a la Conagua, en especial a la 
dirección local, para conocer las condiciones de sus adeudos. Matia Sandoval aseveró que algunos ya han empezado a 
pagar, otros han saldado sus deudas y otros están realizando convenios con el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT), pues los adeudos no los tiene la comisión para su cobro. El director de la Conagua Hidalgo estuvo presente en una 
conferencia de prensa donde difundió los beneficios del trámite electrónico, una nueva forma para que los usuarios de 
aguas nacionales y la ciudadanía en general realicen los trámites necesarios ante la comisión sin salir de casa, sin filas ni 
horarios, con beneficios como la rapidez para atenderlos dentro de los plazos legales, así como eficiencia y transparencia. 
Macario Segovia Pérez, subdirector de Administración del Agua, explicó que con esta modalidad las personas podrán 
realizar cualquier trámite desde la comodidad de su casa vía Internet, mientras que aquellos que no tengan acceso a ésta 
podrán acudir a la comisión y desde ahí hacer la solicitud electrónica. Recordó que el año pasado sólo era obligatorio 
realizar de manera electrónica seis trámites de los 19 que maneja la Conagua, pero hoy todos deben hacerse así, por lo 
que invitó a todos los usuarios a aprovechar el servicio y reciban rápidamente sus títulos de concesión. Algunos de estos 
trámites son: permiso de descarga de aguas residuales, certificado de calidad del agua, concesión de aprovechamiento 
de aguas superficiales, de aguas subterráneas, para la extracción de materiales, para la ocupación de terrenos federales 
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cuya administración competa a la comisión, certificado de aprovechamiento de aguas salubres, aviso para variar total o 
parcialmente el uso de agua, entre muchos otros. José Luis Matia informó que la Conagua Hidalgo tiene actualmente 5 
mil 929 títulos registrados, de los cuales se manejan diferentes usos como a la agricultura, doméstico, generación 
hidroeléctrica, industrial, pecuario, público urbano (que es el agua potable para los municipios) y servicios. Agregó que se 
tienen mil 43 permisos de descarga, mil 534 títulos de concesión de ocupación de zonas federales y mil 719 pozos; y 
confirmó que el mayor uso del agua es agrícola, con más de 73 por ciento del volumen total de concesiones en la 
entidad. (Natalia López, página 03) 

Plaza Juárez-Hidalgo si cuenta con presupuesto con perspectiva de género: Con la finalidad de propiciar que 
los presupuestos de las administraciones estatales y federal cuenten con una perspectiva de género, ONU Mujeres 
organiza en 20 estados del país, entre ellos Hidalgo, el Taller de Institucionalización de la Perspectiva de Género en los 
Presupuestos Públicos de México. A la apertura del taller asistieron funcionarios estatales, encabezados por el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz y la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera. El mandatario señaló que 
en diversas dependencias se manejan recursos para el sector de las mujeres; incluso se puede decir que más del 25 por 
ciento del presupuesto en el estado sí tiene una perspectiva de género, es decir, está enfocado a la igualdad y equidad 
para la mujer. “No se trata de quitarle a uno de los géneros para dárselo a otro, sino de dar a cada género el 
presupuesto y las políticas públicas acordes a sus necesidades”. Destacó que en Hidalgo se presenta una gran diversidad, 
no sólo geográfica sino de usos y costumbres, lo que dificulta que se reconozcan esos derechos; sin embargo se trabaja 
en estas comunidades para que, sin violentar sus usos y costumbres, no se afecte a las mujeres. En cuanto al tema de la 
Banca de la Mujer, Olvera Ruiz señaló que ya se cuenta con el proyecto, ahora se busca establecer la mejor opción para 
que no se afecte el presupuesto ni la economía de las mujeres; estimó que en enero ya pudiera arrancar este proyecto. 
La representante de ONU Mujeres, María de la Paz López Barajas, manifestó que la igualdad de género depende del 
compromiso de los gobiernos por asegurar que las mujeres conozcan y ejerzan sus derechos; se requieren presupuestos 
catalizadores para el cambio hacia la igualdad, “es una obligación ética, un asunto de rendición de cuentas para los 
gobiernos”, remató. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-Ramón Ramírez pide a algunos alcaldes bajarse sus salarios: Ramón Ramírez Valtierra, presidente 
de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado de Hidalgo, reconoció que a casi más de ocho meses de las nuevas 
administraciones municipales, es necesario exhortar nuevamente a esos alcaldes para que se ajusten a la sugerencia del 
Legislativo, en el sentido de los salarios. Y es que recientemente se dio a conocer que los presidentes municipales de San 
Salvador (PRD) , Tecozautla (PVEM), Tulancingo (PAN) y Tepeji del Río (PRI), se incrementaron el sueldo y ahora ganan 
más que el gobernador del estado. El diputado local señaló que desafortunadamente cuando se asume una 
responsabilidad como una Presidencia Municipal, en algunos casos se pierde la dimensión del cargo; recordó que antes 
de que tomaran posesión, el Poder Legislativo les sugirió un tabulador de salarios de acuerdo a las condiciones 
económicas, sociales y al número de habitantes del municipio. Sin embargo, expresó que no se puede obligar a los 
alcaldes a que lo acaten, fue una sugerencia y lamentablemente no la atendieron, de ahí que será necesario repetir el 
exhorto, sobre todo a partir del programa de austeridad del Poder Ejecutivo y con el cual se han logrado ahorros, dijo, de 
50 millones de pesos. Ramón Ramírez precisó que esta situación no es cuestión partidista, pues los cuatro alcaldes de 
mayor salario son de diversos partidos políticos y todos, subrayó, “valdría la pena que atendieran la sugerencia del 
Congreso”. Sobre la manifestación de habitantes del municipio de Progreso el lunes pasado en las instalaciones del 
Congreso local, el legislador comentó que algunos regidores están confundiendo a la ciudadanía. Aceptó que sí se 
presentó una demanda de juicio político al Poder Legislativo en contra del alcalde de Progreso de Obregón bajo el 
argumento de que “no ha mostrado capacidad para gobernar y para conducir los destinos del municipio”, no obstante 
esta petición no fue ratificada como lo determina la ley, y en consecuencia se interrumpe el procedimiento. Por lo 
anterior, aclaró que actualmente no hay ningún procedimiento de este tipo en el Congreso local porque no se le dio 
continuidad al caso, aunque consideró que en esta situación hay interés de un grupo de regidores para complicar el 
desarrollo y el desempeño de la autoridad municipal, curiosamente del mismo partido del alcalde, del Partido del Trabajo. 
Ramírez Valtierra aseveró que en este tipo de casos se debe convocar a las partes a una mesa de diálogo, de 
negociaciones para alcanzar acuerdos y seguir trabajando de manera adecuada para la población. (Natalia López, 
página 05) 

Plaza Juárez-Presentan la fundación Jorge Rojo Lugo: Ayer  por la tarde fue presentada en el Teatro San 
Francisco la Asociación Civil “Fundación Jorge Rojo Lugo”, que tendrá por ejes rectores el apoyo para impulsar: el 
desarrollo sustentable, comunidades sanas, proyectos productivos, y creadores e innovadores; además entregará una 
presea anual a los hidalguenses destacados en distintos ámbitos sociales.  El vicepresidente de la AC, Jorge Rojo García 
de Alba, hijo del ex gobernador Jorge Rojo Lugo, señaló que el proyecto de esta organización surgió al año pasado, con 
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la idea de que el legado de su padre continúe vigente. Destacó que la fundación no pretende ser un instrumento político, 
“es una asociación de la ciudadanía para la ciudadanía, no buscamos más que apoyar a quienes lo requieran sin que 
exista de por medio un interés hacia ningún partido político”. Entre las primeras acciones de la fundación se encuentran: 
la reforestación de algunas zonas en la entidad, la realización de jornadas médicas para los sectores más vulnerables y la 
entrega de un reconocimiento a destacados hidalguenses. Por su parte, la sobrina del ex mandatario hidalguense y 
también presidenta de esta fundación, Martha Hernández Rojo, enfatizó que la política se hace en los partidos, “no en 
asociaciones dedicadas a servir a los sectores más vulnerables de la sociedad”. Algunos de los valores y cualidades que 
se fomentarán en la fundación son: solidaridad, lealtad, compromiso, eficiencia, integridad, unidad y respeto a la 
naturaleza; “de esta forma se logra tener mayor unidad entre los hidalguenses”, dijo y agregó una de las frases del ex 
mandatario que falleció  en 2010: “Debemos invertir la pirámide, hacer que haya más ricos y menos pobres”, destacó. Al 
tomar la palabra, el gobernador Francisco Olvera Ruiz reconoció el trabajo de Jorge Rojo Lugo y el padre de éste, Javier 
Rojo Gómez, “quienes en la construcción del andamiaje institucional del estado de Hidalgo han sido piezas claves, lo que 
hoy es Hidalgo en parte se lo debemos a sus legados”. Olvera Ruiz señaló que desde sus tiempos de estudiante hasta la 
fecha, Jorge Rojo Lugo ha sido su estandarte, “esas mismas líneas de acción espero me acompañen en el actuar de mi 
administración y aún hoy como gobernador en la toma de decisiones; lo que más debo aprender es el amor a Hidalgo, a 
esta tierra”. (Oscar Raúl, página 05) 

Crónica-Subraya mandatario montos para respaldar a las mujeres: Más del 25 por ciento del presupuesto del 
gobierno estatal es destinado al sector femenino, manifestó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, luego de iniciar el Taller 
de Institucionalidad y Transversalización de la Perspectiva de Género en los Presupuestos Públicos. Explicó que el 
Instituto Estatal de la Mujer tiene recursos de 15 millones de pesos anuales, pero comparado con otras dependencias 
estatales posee más capital para acciones y programas. Consideró que es importante dar dirección para concretar la 
equidad de género, por lo cual es importante realizar eventos que permitan reorientar la programación de presupuestos. 
Con relación a la Banca de la Mujer, el mandatario afirmó que en breve concluirá el proyecto, que no sólo significará 
dinero para el sector. La discusión actual en el gobierno estatal es que se involucren instituciones de crédito, que cobren 
pocos intereses para desarrollar proyectos. En gran parte de las comunidades las mujeres no son propietarias de bienes, 
lo que representa un freno para implementar la Banca de la Mujer. Se considera otorgar financiamiento sin cobrar interés 
alguno, que sólo paguen el capital, por tanto hay un riesgo del gobierno estatal de que los recursos no tengan retorno o 
incremente la cartera vencida. A más tardar en enero del 2013 se anunciará este programa del gobierno hidalguense a 
favor de las mujeres, que son base de las familias. Con relación al avance del Plan Estatal de Desarrollo, Olvera Ruiz 
subrayó que existen metas a corto, mediano y largo plazo durante su administración. En lo que respecta a las de corto 
plazo se cumplen de manera oportuna, la política pública está encaminada y la obra pública por concluirse en la 
programación anual. GOBIERNO CONGRUENTE. El mandatario apuntó que en un estado como Hidalgo se está 
obligado a trabajar con programas y acciones que lo acerquen a la igualdad entre los géneros. Tanto en el país como en 
la entidad se vive un fenómeno donde las mujeres alcanzan mayores oportunidades, además de participar activamente 
en el progreso de sus comunidades; de ahí el interés de la actual administración de adoptar una verdadera actitud para 
atender a este sector. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Verificará Congreso aplicación de Ley Hacendaria: Realizará el Congreso local supervisión en los 84 
municipios hidalguenses para verificar el funcionamiento y procedimiento de la nueva Ley Hacendaria que entrará en 
vigor a partir de este año, informó el legislador y presidente de la Comisión de Hacienda, Reynaldo Pérez Soni. El priista 
recordó que esta iniciativa fue promovida por el gobernador Francisco Olvera, y permitirá una mayor recaudación de 
ingresos propios, pero sin nuevos impuestos o tarifas en servicios. La Comisión de Hacienda verificará que las 
estimaciones programadas para este año se cumplan y las autoridades municipales apliquen procedimientos 
administrativos adecuados. Los alcaldes están obligados a presentar informes trimestrales ante la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH), por ello con estas revisiones podrán conocerse los avances de dicha normativa. Los municipios 
de Santiago Tulantepec y Eloxochitlán aún no presentan documentación, ya que iniciaron sus gobiernos el 2 de mayo de 
este año, pero los demás ya lo hicieron. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Gobernador niega un posible estallido social en la entidad: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera 
Ruiz, descartó que la ciudadanía o partidos políticos acudan a una posible convocatoria de un estallido social en el país, 
en caso de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) deseche el juicio en el que se pide la 
anulación de la elección presidencial.  Tras la advertencia de los partidos que integran la coalición Movimiento Progresista 
(PRD-PT-MC), sobre un posible estallido social por las quejas recolectadas de la ciudadanía que acusan un presunto 
fraude electoral, el mandatario estatal dudó en que se registre un hecho de este tipo.  “Dudo que vaya a haber una 
convocatoria a un estallido social, no lo creo que lo vaya a ver y en el escenario de que lo hubiese, tampoco creo que el 
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pueblo de México vaya a acudir a ese llamado”, afirmó el gobernador tras un evento en la capital del estado.  El priista 
espera que la sociedad reconozca que históricamente las decisiones del tribunal han estado apegadas a derecho y que lo 
que ha generado una decisión estrictamente legal ha sido paz social, “esa ha sido la constante con la que el tribunal 
responde al pueblo de México”.  Luego de un evento en Pachuca, el mandatario llamó a los partidos políticos y a la 
sociedad en general a acatar la ley y aceptar la resolución de los tribunales que mantienen en análisis el juicio de Andrés 
Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de las izquierdas, quien pide la anulación de la elección federal del 
pasado 1 de julio, donde el priista Enrique Peña Nieto es el virtual ganador.  “El llamado que se hace no sólo a los 
partidos, el que hacemos a toda la sociedad es que vivimos en un país de leyes y que lo más importante para la 
población es estar en paz social y que todos estamos obligados a acatar la ley y de los tribunales constitucionales para 
mantener nuestra estabilidad. El llamado es a toda la sociedad que todo mundo debe contribuir a la vigencia del estado 
de derecho”, subrayó.  Asimismo, Olvera Ruiz afirmó que las decisiones del tribunal significan certeza de la paz social, 
“no tendríamos por qué pensar que la decisión en está ocasión no vaya a estar apegada a derecho, creo que el tribunal 
va a mantenerse en ese papel, no se puede amedrentar por hechos aislados y particulares, sino que el tribunal va a 
mantener ese compromiso histórico que tiene para con la Nación”.  Apenas el martes de está semana, el dirigente 
nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, aseguró que los partidos que integran el 
Movimiento Progresista tendrán que valorar la decisión que resulte del juicio de nulidad, sin descartar que exista un 
estallido social ante una respuesta no favorable. Señaló que aún cuando esto no debe de ser considerado como una 
amenaza, el Tribunal Electoral tendrá que exponer cada uno de sus argumentos por lo que sus alegatos no fueron 
suficientes ante un proceso que estuvo plagado de irregularidades. Al respecto, el gobernador de Hidalgo dijo que hay 
una estrategia que se piensa lógica, hasta que no se resuelva se sigue, entre comillas, luchando, buscando una salida 
legal.  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Duda gobernador de la autenticidad de los mensajes: El gobernador Francisco Olvera puso en 
duda la autenticidad de las narcomantas localizadas hace tres días en Tepeji del Río, dijo que pudo tratarse de una 
broma "elaborada por alguien que quiere hacerse el simpático"; aunque reconoció que no restarán importancia al hecho. 
Yo vi la fotografía de una manta con un texto bastante incongruente, no tenía ilación en lo que pretendía decir, es 
frecuente que aparezcan este tipo de "fenómenos", dijo en entrevista al poner en marcha un taller sobre equidad de 
género en esta ciudad. "Es una manta perfectamente mal redactada que no se entiende y no nos motiva, sin embargo no 
le damos ni le quitamos importancia." El mandatario descartó que las narcomantas localizadas en distintos puntos del 
municipio el pasado lunes y que presuntamente refieren a dos grupos de la delincuencia organizada, tengan relación con 
la llegada de criminales provenientes de otros estados. Reiteró que al tratarse de "cosas anónimas y aisladas no podemos 
llegar al fondo de esto, por ello, insisto, sí le ponemos atención pero no tanta ya que no tiene una consecuencia directa 
afortunadamente". Dengue controlado En otro tema, Francisco Olvera aseguró que el dengue en la entidad está 
controlado y el estado continúa con la campaña permanente para evitar la propagación de la enfermedad. "Seguimos 
difundiendo información para evitar encharcamientos, acumulación indebida de agua en comunidades y reportar 
cualquier síntoma. Los centros de salud están atendiendo y todas las personas que reportaron alguna afectación están 
siendo atendidas". Dijo que sólo hay un caso grave, aunque este no fue contraído aquí, sino en el estado de Morelos 
cuando el afectado se encontraba de vacaciones. "Yo diría que el dengue está bajo control, sin embargo la campaña de 
prevención debe seguir. En las comunidades donde haya reportes, el sistema de salud está totalmente preparado, pero 
hoy los casos aislados están atendidos". Avanza entrega de útiles Asimismo, aseguró que a más tardar el martes de la 
siguiente semana quedará concluida la entrega de útiles escolares en todos los planteles de la entidad. Encargados de las 
secretarías del Ejecutivo llevan a cabo esta tarea de manera "puntual". Parte del compromiso del proveedor fue poner en 
tiempo y forma lo paquetes en las regiones para que el personal los reparta, explicó. (Gerardo Neria, página 03) 

Criterio-Juicio político para alcalde no prospera: La demanda de juicio político contra Alfredo Zúñiga Avilés, alcalde 
de Progreso de Obregón, no pudo prosperar ya que los denunciantes no acudieron al Congreso local a ratificar el 
proceso, informó el presidente de la junta de gobierno del Poder Legislativo estatal. Ramón Ramírez Valtierra señaló que 
los regidores del Partido del Trabajo (PT) son los que están confundiendo a la ciudadanía pues el Congreso sí respondió a 
la demanda. "De acuerdo con lo que la ley señala, debió haber sido ratificada la denuncia, cosa que no se dio y en 
consecuencia se interrumpió el procedimiento, no hay procedimiento de juicio político contra el alcalde porque no se dio 
continuidad", dijo luego de concluir la sesión de diputación permanente. Luego de las protestas del lunes y el conato de 
violencia que se desató en Progreso de Obregón, en el que al presidente municipal le propinaron una cachetada, Ramírez 
Valtierra indicó que persiste "el interés de un grupo de regidores por complicar el desarrollo, el desempeño de la 
autoridad municipal". El diputado local añadió que hasta el momento ningún denunciante ha acudido al Congreso local a 
reiniciar la denuncia de juicio político y reveló que la denuncia se fundamenta en el reclamo de la población hacia Zúñiga 
Avilés, pues no ha mostrado capacidad para gobernar. Cabe señalar que los servidores públicos que quieren quitar al 
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presidente municipal mediante un juicio político son el síndico procurador Gisael Chávez Aguilar y el regidor petista 
Armando Mera. DIPUTADO DEL PT LLAMA A DEJAR CUESTIONES PERSONALES Para sacar adelante al municipio, 
el diputado petista Humberto Pacheco invitó al alcalde, regidores de su partido y al síndico procurador a dejar sus 
situaciones personales para velar por los intereses del ayuntamiento. "Lo que pedimos es que se guarde la paz social, 
que finalmente se sienten las partes y que entablen un dialogo para atender a la ciudadanía inconforme", dijo y pidió a 
Alfredo Zúñiga "sensibilidad" para escuchar, mientras que a los regidores del PT y al síndico procurador, que vayan más 
allá de cualquier situación personal o de grupo para resolver el malentendido. Finalmente, Ramírez Valtierra, hizo un 
llamado a que se mantenga la paz y tranquilidad ante el posible estallido de violencia en las comunidades de El Botho, en 
El Cardonal; con El Rosario Capula, en Ixmiquilpan. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Ve gobernador estallido social casi imposible: José Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, 
descartó que en Hidalgo pueda generarse un estallido social, una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) sentencie y valide la elección presidencial. El mandatario destacó que los hidalguenses no se 
prestarían ni generarían estas acciones, pues se trata de gente tranquila que respeta el voto emitido en las urnas. Olvera 
Ruiz explicó que si bien podrían existir desacuerdos por parte de institutos políticos, esto no afectará la paz en la entidad. 
Respecto a la supuesta manta que apareció en Tepeji del Río, el gobernador señaló que no existen pruebas suficientes 
para adjudicar la autoría al crimen organizado, por lo que pidió prudencia antes de hacer afirmaciones. Mientras tanto, 
dijo que la Secretaría de Seguridad Pública estatal se mantiene en vigilancia constante en toda la entidad, para 
salvaguardar la integridad de los ciudadanos. Al preguntar sobre el tema del incremento del dengue en la entidad, la cual 
ya suma 40 casos en lo que va del año, el mandatario reconoció que se tiene una persona grave. Olvera indicó que los 
programas de protección a la población no serán suspendidos sino reforzados por la presencia de la enfermedad en 
entidades vecinas como San Luis Potosí y Veracruz. Según datos del Centro Nacional de Vigilancia Epidemio-lógica y 
Control de Enfermedades en lo que va del año se han detectado 40 casos de dengue, 36 de tipo clásico y cuatro 
hemorrágicos.(Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Cumplirán a los policías, dice Damián Canales Mena: El secretario de Seguridad Pública (SP) estatal, 
Damián Canales Mena, reconoció la legitimidad de las demandas de los elementos de la Policía Estatal Acreditable, pero 
excusó que ha sido responsabilidad de la federación en la liberación de los recursos, que ha demorado sensiblemente. 
Entrevistado por Criterio al término de la conmemoración del Día Nacional del Bombero, el funcionario estatal expuso que 
lo que se les ofreció en la convocatoria a los elementos es a lo que tienen derecho. “Cumplirle a los policías no está 
sujeto a ninguna situación, está garantizado y de una u otra manera se va a atender”, agregó Canales Mena. La 
autoridad estatal, aseguró, se encuentra afinando algunos detalles para dar cumplimiento a las promesas realizadas en la 
convocatoria de reclutamiento para el grupo de elite, las cuales “se van a cumplir de manera total”. El titular de SP 
detalló que una de las principales molestias de los elementos deriva de la entrega de un bono, que debe ser liberado por 
el propio Sistema Nacional de Seguridad Pública. “La entidad forma parte de un reducido grupo de 12 entidades que han 
dado cumplimiento a las formalidades impuestas por la federación para la liberación de recursos; sin embargo, las 
ministraciones no han sido liberadas”, declaró el funcionario estatal. Damián Canales consideró que se ha dado un trato 
injusto a las autoridades de SP estatal, porque aseguró que “han cumplido de manera generosa” lo establecido por la 
federación, incluso “promovimos elevar los niveles de educación de los integrantes de la corporación”. Los 422 elementos 
que forman la policía acreditable fueron evaluados debidamente, agregó el jefe policiaco, y destacó la certificación del 
Centro Estatal de Control y Confianza. Sin embargo, de este último aspecto lamentó que ahora la autoridad solicite 
ampliarlo, situación que Canales no consideró justa. “Nos fijaron una meta inicialmente, y soy el primero en exigir que se 
nos cumpla”, finalizó.(Emmanuel Rincón, p{agina 06) 

Criterio-Fundación, un homenaje más a Jorge Rojo Lugo: La Fundación Jorge Rojo Lugo fue presentada ayer a la 
clase política hidalguense como un ente estrictamente social, que buscará honrar la memoria del exgobernador a través 
de una solidaridad permanente con los hidalguenses que lo necesitan. Así la presentó su presidenta, Martha Hernández 
Rojo, quien pidió quitarle tintes de cualquier otra especie, al afirmar que la "política se hace en los partidos", ante un 
auditorio lleno que convocó a los exgobernadores Adolfo Lugo Verduzco, Humberto Lugo Gil y al actual, Francisco Olvera. 
"Jorge Rojo sabía que los gobiernos son para servir dentro de un carácter estrictamente social, siempre con el 
compromiso de alcanzar el bienestar general", indicó Martha Hernández. En un video proyectado con testimonios de 
distintos políticos, como Cuauhtémoc Cárdenas, Beatriz Paredes y Manlio Fabio Beltrones, se dibujó el carácter 
comprometido con las causas sociales que tenía Rojo. Su hija, Silvia Rojo, se encargó de agradecer a nombre de la 
familia el reconocimiento que sus amigos le hacen. Mientras, Olvera Ruiz recordó que justo cuando fue universitario, 
Jorge Rojo fungía como gobernador de Hidalgo, y a él recurrían los estudiantes de la carrera de Derecho. En el acto se 
dio el reencuentro de viejos políticos de distintas regiones del estado.(Jorge Martínez, página 08) 
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Sol de Hidalgo-Avizora Olvera transición pacífica: "Yo espero que no", respondió el gobernador Francisco Olvera 
cuando le preguntaron de la posibilidad de que se produzcan disturbios por la inminente resolución del Tribunal Electoral 
en torno a la elección de presidente de la República. Asimismo avizoró que la máxima autoridad electoral del país no se 
dejará amedrentar ante presiones externas. "Yo espero que la sociedad reconozca que históricamente las decisiones del 
Tribunal han estado apegadas a derecho y que esto ha generado es paz social". Entrevistado, ayer, luego de inaugurar 
un taller que promueve la equidad de género, el mandatario estatal expuso que no hay motivos para pensar que las 
resoluciones puedan no estar apegadas a la ley. La población tiene la certeza de que esa instancia judicial se mantendrá 
en el mismo contexto y que "no se pude amedrentar por hechos aislados y particulares porque mantendrá su 
compromiso con la nación". En otra vertiente, manifestó sus dudas de que pudiera generarse una convocatoria a un 
estallido social. Además, en caso de que hubiera exhortativas al respecto, "dudo mucho que el pueblo de México acuda a 
ese llamado". Es natural, añadió, que las partes en controversia presenten sus argumentaciones respectivas para intentar 
ganar el litigio. Eso mismo sucede no solo en el ámbito electoral sino, además, en juicios entre particulares. Francisco 
Olvera dijo que se tiene que recordar que vivimos en un país de leyes y que uno de los valores más importantes es la paz 
social. "Todos estamos obligados a acatar la legislación y las resoluciones judiciales para mantener esa armonía". Así que 
todo mundo debe contribuir a la conservación del estado de Derecho. El gobernante actualizó información en torno a la 
comunidad de Santa Teresa en Yahualica y precisó que con oportunidad se reparten los útiles escolares en todo el 
estado. Asimismo confirmó que los brotes de dengue se encuentran controlados y que solo hay un paciente grave que se 
infectó en el estado de Morelos. (Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Desconoce PC químico vertido en Sta. Julia: Fuerte movilización de cuerpos de seguridad y rescate se 
registró la mañana de este miércoles en la colonia Santa Julia, de Pachuca, al reportarse fétidos olores que llegaron hasta 
el interior de las viviendas y que causaron pánico momentáneo entre pobladores. Durante las primeras horas del día, 
refirieron los habitantes, se percibió un olor extraño ocasionado por la presencia de un líquido viscoso derramado sobre 
las calles 16 de Septiembre y Josefa Ortiz de dicha colonia, lo que obligó al llamado de auxilio a Protección Civil (PC) de 
Pachuca, así como al Cuerpo de Bomberos. Según versiones de los pobladores, sujetos a bordo de un vehículo 
derramaron la sustancia sobre el pavimento, ocasionando la reacción inmediata del químico. Minutos más tarde 
rescatistas de PC municipal y bomberos acudieron al lugar donde acordonaron la zona y retiraron con chorros de agua 
estos residuos. El director de PC local, Enrique Padilla, confirmó a La Crónica de hoy en Hidalgo que hasta la tarde de 
ayer no era plenamente identificado el material vertido, ni mucho menos se conocía el paradero del vehículo del que 
aseguran los vecinos fue tirado el químico. “Se trata de un residuo de proceso industrial, pero no sabemos aún con 
exactitud de qué tipo; sus características provocaron un olor nauseabundo intensificado conforme aparecieron los rayos 
solares”. Subrayó que las acciones de limpieza y desazolve se realizaron de manera inmediata, aunque por las 
características del líquido el mal olor permanece en la zona, pero sin rastro de la sustancia. “No hubo necesidad de 
mantener acordonada la zona porque no existe un riesgo inminente para la sociedad que habita en esa colonia, el 
desazolve del drenaje y las acciones que se realizaron para retirar la sustancia se hicieron en tiempo y forma, por lo que 
descartamos que exista peligro para las próximas horas”, aseveró. (Milton cortés, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Exhiben a Los Pinos: Joaquín Vargas, presidente del Consejo de Administración de MVS, exhibió este 
miércoles mensajes telefónicos y correos electrónicos con los que acredita que tanto la vocera de la Presidencia, 
Alejandra Sota, y funcionarios del Gabinete le solicitaron no recontratar a Carmen Aristegui a cambio de respetarle el uso 
de la banda 2.5 GHz. En conferencia, Vargas hizo una relatoría de los intercambios de mensajes y conversaciones con 
funcionarios del Gobierno federal y mostró copias notariadas de los mismos que acreditaban los contactos y de los cuales 
estaban informados el Presidente Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala. Vargas reclamó que el Gobierno federal 
arguyera que no confunde su política de comunicación con la política pública en materia de telecomunicaciones. Incluso 
reveló que el viernes 4 de febrero de 2011, el mismo día que Carmen Aristegui formuló en su noticiero cuestionamientos 
sobre el presunto alcoholismo del Presidente Calderón, él recibió el condicionamiento gubernamental. En una reunión 
convenida la tarde de ese viernes, el Secretario de Comunicaciones, Dionisio Pérez Jácome, señalando el retrato de 
Calderón que tenía a sus espaldas, le dijo: "tengo instrucciones del Señor Presidente de no gestionar asunto alguno de 
MVS, y en especial el de 2.5 hasta tanto la Señora Aristegui no ofrezca una disculpa pública por el comentario que hizo". 
Si eso sucedía inmediatamente, agregó Vargas, Pérez Jácome incluso recibiría a Vargas el 7 de febrero, día festivo. El 
directivo explicó además la forma en que Sota le exigió que Aristegui formulara una disculpa pública y posteriormente, le 
reclamó la decisión de recontratarla. Según un mensaje de Blackberry, Vargas le respondió con un resumen de los 
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hechos. "Recapitulemos: uno, Los Pinos exige una disculpa; dos, SCT por instrucciones presidenciales congela mis 
gestiones de 4 años hasta en tanto la conductora no se disculpe públicamente; tres, advertí los riesgos que se correrían 
en el caso de que la conductora no aceptara ofrecer la disculpa; cuatro, me manifesté que no había problema y me 
entregaste un texto al tenor del cual tenía que ofrecerse la disculpa; cinco, acepté llegar hasta las últimas consecuencias 
con tal de no poner en riesgo mis concesiones", detalló. El empresario le propuso una entrevista con el Presidente y la 
vocera no respondió. Vargas dijo que, al no ver una solución y tras pláticas con Javier Corral, mediador entre Aristegui y 
MVS, decidió su recontratación. Además, el empresario relató una reunión con el entonces Secretario del Trabajo, Javier 
Lozano,  donde éste le afirmó que Felipe Calderón sabía de los contactos. Horas más tarde la vocera presidencial aseguró 
que ella no redactó ninguna carta de exigencia de renuncia de Aristegui sino que fue Vargas quien le pidió opinión. "Pero 
la versión final fue redactada y entregada a la periodista por MVS", aseguró. "(Fue su responsabilidad la) reunión con la 
periodista para exigirle dicha disculpa, la decisión de terminar la relación laboral con Carmen Aristegui al no llegar a un 
acuerdo, y su decisión también de recontratarla unos días después", afirmó Sota. Rechazan presión de Los Pinos 
contra periodista La Presidencia de la República desmintió las acusaciones lanzadas por Joaquín Vargas, presidente de 
MVS, en el sentido de que desde Los Pinos se exigió una disculpa pública de la periodista Carmen Aristegui. "Según me 
hizo saber el presidente de MVS, la empresa redactó una carta con elementos mínimos que a su consideración 
desagraviaban los dichos por la señora Aristegui. El señor Vargas solicitó mi opinión y sugerencias, pero la versión final 
fue redactada y entregada a la periodista por MVS. "Y es responsabilidad exclusiva de ellos, no sólo la redacción, sino de 
todo lo que sucedió después: su reunión con la periodista para exigirle dicha disculpa, la decisión de terminar la relación 
laboral con Carmen Aristegui al no llegar a un acuerdo, y su decisión también de recontratarla unos días después", afirmó 
la vocera de Presidencia Alejandra Sota. En conferencia de prensa en la Secretaría de Gobernación, la vocera aseguró 
que no hubo presión de la Presidencia o la Secretaría de Comunicaciones para cesar a Aristegui o impedir que regresara 
los espacios informativos de MVS. Incluso leyó un mensaje de correo electrónico en el que Vargas informa a los 
accionistas de MVS que la salida de Aristegui se debía a que transgredió el código de ética de la empresa al hacer un 
cuestionamiento sobre el supuesto alcoholismo del Presidente Calderón. "En nuestro código de ética nos comprometemos 
a rechazar la presentación y difusión de rumores como noticias. La periodista Carmen Aristegui transgredió nuestro 
código ético y decidimos dar por terminada nuestra relación contractual", indica la comunicación fechada el 7 de febrero 
de 2011. Sota sostuvo que cualquier ciudadano tiene el derecho a que quien lo acusa pruebe sus dichos, por lo que 
reconoció que, en efecto, hizo un extrañamiento a Vargas porque Aristegui emplazó a la Presidencia a demostrar la 
falsedad, o no, de las expresiones vertidas por el diputado Gerardo Fernández Noroña. Acusan chantaje Alejandra Sota 
acusó a MVS de recurrir al chantaje político para evadir el pago de la banda 2.5 GHz, valuada en 27 mil millones de 
pesos. La vocera de la Presidencia aseguró que Joaquín Vargas miente y difama con el objetivo de "contaminar" una 
decisión de carácter exclusivamente técnica. "Las pretensiones del señor Joaquín Vargas de mantener el control de la 
banda 2.5 no cumplen hasta hoy con los criterios técnicos necesarios y recurren al chantaje político para evadir el pago 
de lo que corresponde por un bien que es propiedad de todos los mexicanos. "Las acusaciones esgrimidas por el 
presidente de MVS carecen de sustento y buscan contaminar una decisión técnica en materia de telecomunicaciones 
relacionada con la banda 2.5 que, lejos de los argumentos políticos, tiene que ver única y exclusivamente con que MVS 
no quiso pagarle a los mexicanos lo que la banda cuesta", afirmó, acompañada del Secretario de Comunicaciones, 
Dionisio Pérez-Jácome, y el subsecretario de Egresos de Hacienda, José Antonio González. Sota reiteró que el Gobierno 
federal no condicionó la autorización del proyecto de MVS, como lo aseguró Vargas, y leyó una carta enviada por éste al 
Presidente Calderón el 15 de febrero de 2012, en la que reconoce que ambas partes están "avanzado 
considerablemente" en el cálculo de la contraprestación para el uso de la banda. "Con la participación activa de Fernando 
Gómez Mont hemos explorado algunas alternativas adicionales que nos permitan solventar la problemática en beneficio 
de todos los involucrados. Señor Presidente: Estoy convencido que los tiempos actuales demandan redoblar esfuerzos, 
cuente usted con nosotros", se lee en la misiva. (Carla Martínez, primera plana) 

Excélsior-IFE descarta crisis por fallo; llama a respetar calificación de la elección: El consejero presidente del 
Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, negó la existencia de un enojo social por los comicios 
presidenciales, y aseguró que la gente está tranquila en espera del fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). Al terminar la presentación de la Revista Mexicana de Cultura Política, del Partido Nueva Alianza, el 
consejero presidente dijo: “Lo que puedo atestiguar es que los ciudadanos están viviendo este proceso final expectantes 
para conocer el resultado del fallo que emitirá el Tribunal Electoral”. Sobre las declaraciones de los integrantes del 
Movimiento Progresista que impulsa a Andrés Manuel López Obrador, en el sentido de que hay un riesgo de estallido 
social si el Tribunal no invalida los comicios, Valdés Zurita pidió acatar y respetar el fallo que se emita. El presidente 
consejero del IFE recordó que los partidos están obligados a construir y tejer consensos que permitan el avance 
democrático del país. “Los ciudadanos no quieren un poder absoluto en este país, los ciudadanos no quieren que sea sólo 
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una fuerza política la que tome las decisiones y gobierne sola a este país”, expuso. Leonardo Valdés también llamó a 
darle espacio al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que termine de hacer sus investigaciones y 
análisis y pueda calificar los comicios presidenciales del pasado primero de julio. El IFE descarta estallido social 
Convoca a todos los partidos a tejer acuerdos para avanzar en la gobernabilidad. El consejero presidente del Instituto 
Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, aseguró que ve muy tranquilos a los ciudadanos en espera del fallo del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial  de la Federación (TEPJF) sobre la elección presidencial, y no percibe riesgos como los que 
mencionaron los partidos de izquierda el pasado martes. Mencionó que fue importante la contienda presidencial, pero 
para la estabilidad del país también lo fueron las elecciones legislativas. Sobre la conformación del Congreso de la Unión, 
advirtió que la gente no quiere poderes absolutos, y advirtió a los nuevos legisladores que tendrán que construir 
consensos. Al término de la presentación de la Revista Mexicana de Cultura Política que presentó el Partido Nueva Alianza 
(Panal), Valdés dijo que “todos los institutos políticos, todas las fuerzas estarán representadas en los ámbitos legislativos, 
a mí me parece que justo la estabilidad política depende de esa representación de que los partidos todos tengan 
posibilidad de actuar en el ámbito legislativo y eso es lo que hay que valorar, hay que darle espacio al Tribunal para que 
termine de hacer sus investigaciones y análisis para la calificación de la elección presidencial”. Pidió acatar el fallo que 
emita ese Tribunal sobre la elección presidencial. Ante la pregunta sobre el estado de ánimo de la gente, el consejero 
dijo: “Yo no comparto esa visión, es una hipótesis sobre el estado de ánimo de nuestra sociedad, yo lo que puedo 
atestiguar es que los ciudadanos están viviendo este proceso final expectantes para conocer el resultado del fallo que 
emitirá el Tribunal Electoral pero no alcanzo a percibir que el estado de ánimo de la población se encuentre en esas 
condiciones”. Declinó manifestarse sobre las declaraciones concretas de los integrantes de Movimiento Progresista sobre 
la posibilidad de que ocurran estallidos sociales al decir que “me da la impresión que los hechos contundentes es que los 
partidos que conformaron la coalición tienen representación en la Cámara de Diputados, en el Senado y que harán valer 
esa representación en el marco institucional”. Sobre la información que ha entregado el IFE a los magistrados sobre los 
casos Monex y Soriana, Valdés Zurita mencionó que se enviaron 16 mil fojas que son desconocidas para los consejeros y 
que fueron entregadas, a su vez, por autoridades hacendarias y bancarias, a la Unidad de Fiscalización del Instituto 
Federal Electoral. Durante su discurso, consideró que “los ciudadanos no quieren un poder absoluto en este país, los 
ciudadanos no quieren que sea sólo una fuerza política la que tome las decisiones y gobierne sola a este país. Por eso 
hay que advertir a los legisladores que el próximo 1 de septiembre tomarán posesión en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro y en el Senado de la República, que están obligados a construir consensos, que están obligados a poner por 
delante los intereses de la nación y a buscar la construcción de los acuerdos que nos permitan avanzar en la 
gobernabilidad democrática que ha ido construyendo este país, subrayó el consejero presidente del IFE. (Aurora 
Zepeda, primera plana) 

La Jornada-Vargas exhibe documentos sobre presión de Los Pinos: El presidente del consejo de administración 
de Multivisión (MVS), Joaquín Vargas Guajardo, presentó documentos con el fin de probar la manera en que el gobierno 
federal lo presionó para que la periodista Carmen Aristegui se disculpara de manera pública con el presidente Felipe 
Calderón por haber difundido información sobre sus presuntos problemas de alcoholismo. También señaló la forma en 
que el Ejecutivo condicionó esa respuesta de la comunicadora a permitir que la empresa conservara el espectro que tiene 
en la banda de 2.5 gigahercios. El conflicto se disparó en cuestión de horas. Vargas dijo que tras la exigencia de que la 
conductora se disculpara se llegó a que la propia vocera de la Presidencia, Alejandra Sota, redactara el texto que 
Aristegui debía leer, con el argumento de que había recibido un sinnúmero de críticas y cuestionamientos en las redes 
sociales y personalmente a través de distintas vías. Según ese texto, Aristegui debía aceptar que violentó el código de 
ética de la empresa al dar por válida una presunción verdaderamente grave sobre la integridad física y de 
comportamiento de una persona y especialmente del Presidente. Las pruebas presentadas por Vargas fueron correos 
electrónicos y chats vía Blackberry, que uno a uno fueron certificados por el notario público 22, Luis Felipe Morales 
Viesca, a través de los cuales el empresario documentó dos semanas de conflicto y la intervención del gobierno federal. 
Vargas relató cómo el conflicto fue a más cuando Aristegui ofreció una conferencia, y mientras ella hablaba Sota lo 
presionaba para que la periodista presentara la disculpa y deslindara al gobierno del caso. El empresario relató que días 
después optó por recontratar a Aristegui y no aceptar la exigencia de exonerar al Presidente del conflicto. Al mismo 
tiempo, ofreció presentar en los espacios de MVS una entrevista con el Presidente, a lo que ya no tuvo respuesta. El 
empresario señaló que las presiones en contra de MVS se iniciaron en 2008, cuando lanzó al mercado Dish, que 
representó una competencia para las empresas de televisión de paga de Televisa, pero a pesar de eso seguían las 
negociaciones para que el gobierno le aprobara su proyecto de 2.5 de banda ancha para todo. Sin embargo, el 4 de 
febrero de 2011, cuando Aristegui aludió al presunto alcoholismo de Calderón –al comentar una manta que un día antes 
había mostrado el diputado Gerardo Fernández Noroña–, sentí coraje porque Carmen trasladaba al Presidente la carga de 
la prueba, afirmó Vargas. Añadió que poco después recibió una llamada de Sota, por demás airada, que exigía una 
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disculpa de la periodista, y que dadas las negociaciones de MVS, era indispensable. Después de Sota se comunicó el 
entonces secretario del Trabajo, Javier Lozano, quien le sugirió una rápida y contundente respuesta y salida, y agregó: 
no puede ser esta pinche fobia de Carmen. Vargas dijo que aceptó disculparse, y luego se dirigió a una cita con el recién 
nombrado titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio Pérez Jácome, quien le informó que la 
reunión estaba cancelada porque tenía instrucciones de la Presidencia de no tratar ningún asunto de MVS y la banda de 
2.5 hasta que Aristegui se disculpara con el Presidente. Al abandonar las instalaciones de la SCT, expresó, nadie podría 
creer lo que estaba sucediendo. En toda mi experiencia profesional, jamás, nadie en el gobierno había cometido un 
exceso como ése; ahora sí, les dije, nos están echando encima la fuerza del Estado. Sostuvo que las siguientes horas y el 
fin de semana completo fue de negociaciones con Aristegui y la Presidencia. La periodista aceptó disculparse, pero con 
un mensaje redactado por ella misma, en el cual no se retractaría. Sota citó a Vargas en su oficina el sábado 5 de febrero 
y le entregó el texto de lo que ella consideraba lo mínimo que debía decir Aristegui, con anotaciones de puño y letra de la 
funcionaria, lo que certificó un notario. La comunicadora debía decir que investigó con cercanos al Presidente, por 
conducto de la reportera que cubre la fuente para MVS, y no encontró indicios de que Calderón hubiera faltado a uno de 
los mil 700 eventos de su gobierno por algún problema de salud, y debía afirmar que es un hombre sano, que practica 
deporte, natación, ciclismo y corre entre tres y cinco kilómetros diarios. El empresario Joaquín Vargas Guajardo difundió 
nuevas acusaciones contra el gobierno federalFoto Carlos Cisneros  Al conocer el texto, supe de inmediato que Aristegui 
no lo aceptaría, expresó Vargas. A ése le siguió otro texto, también negociado con Sota, que rechazó la conductora, 
quien elaboró uno que fue sometido a consideración de la vocera y que Vargas había rechazado de antemano, el cual no 
fue dado a conocer por el empresario. Presionado, Vargas optó por el despido, consciente de que violentaba su contrato, 
que incluye una cláusula en la que se establece que ante cualquier diferencia con el manejo de la información y el código 
de ética de la empresa intervendría un mediador, que en este caso sería el diputado Javier Corral. La salida de Aristegui 
no mitigó el conflicto. Al contrario, las expresiones en las redes sociales preocuparon a Sota, quien siempre estuvo atenta 
a la opinión pública. La reacción de la vocera fue más violenta cuando la periodista ofreció una conferencia de prensa. 
Los mensajes vía chat a Vargas iniciaron diciendo que tenía que salir a fijar postura, y conforme avanzaba el discurso de 
la periodista la vocera subió el tono y dijo: “Joaquín, es muy importante tu salida pública porque a nosotros nos pone 
contra la pared”. Señaló que entonces se construyó una historia de censura, represión y humillación de ustedes ante 
nosotros. Junto a esa exigencia, Sota mostró el lado amable del gobierno al informarle a Vargas que ya tenía cita con el 
secretario de Comunicaciones. Para entonces Dionisio Pérez Jácome no recibía al empresario, y Mony de Swaan, titular 
de la Cofetel, le cancelaba citas. Y, en otro movimiento, la Presidencia emitió un comunicado de prensa en el que se 
deslindaba de todo. Con ese panorama, Vargas convocó a junta de consejo, que decidió recontratar a Aristegui, por lo 
que empezó el nerviosismo en Los Pinos y los ejecutivos de MVS fueron convocados a una reunión con el titular de la 
Oficina de la Presidencia, Gerardo Ruiz Mateos, y Sota, con quienes hicieron un recuento de lo sucedido. Vargas explicó 
que el ex secretario del Trabajo siempre estuvo presente vía chat, porque eran amigos y él había solicitado su asesoría 
como experto en telecomunicaciones. Señaló que se reunieron en casa de un amigo común a petición de Lozano. Sobre 
ese encuentro, ofreció un chat como prueba. Afirmó que en ese encuentro Lozano le advirtió de las consecuencias fatales 
que traería recontratar a Aristegui y que aseguró que si lo hacía al proyecto de banda ancha se lo lleva la chingada. 
Vargas dijo que siempre estuvo en contacto con Alejandra Sota y le informó que el lunes siguiente reaparecería Aristegui 
y que por decisión del consejo de administración no se tocaría más el tema del alcoholismo y la disculpa. La vocera 
insistió, pero el empresario reviró al ofrecerle un espacio para una entrevista con el Presidente. El sábado previo a la 
reaparición de Aristegui, Sota pidió a Vargas que MVS hiciera una manifestación pública que exonerara al presidente 
Calderón de todo lo ocurrido en las dos semanas previas, lo cual ya no ocurrió, y desde entonces se rompió la 
comunicación con ella y nunca le concedieron una audiencia con el Presidente, como había pedido el empresario. Con 
todos esos testimonios presentados ayer, Vargas presentó su versión de la forma en qye el gobierno presionó para que 
Aristegui se disculpara y cómo condicionó el refrendo y conservación de concesiones. El empresario reclamó al gobierno: 
déjennos trabajar, y evidenció que es falsa la afirmación oficial de que “la política y la práctica diaria de la comunicación 
social de este gobierno no se mezclan ni se confunden con la política pública en materia de telecomunicaciones. Mi 
exposición dejará al descubierto los alcances de sus acciones y la injerencia de sus presiones en este asunto. Dejando en 
claro que sí mezclaron lo uno con lo otro. ‘Si te callas te doy; si no obedeces te quito’”. (Miriam Posada, primera 
plana) 

Criterio-Lucha contra el crimen no es obsesión, es para que no imponga su ley: Si el gobierno combate a la 
criminalidad no es porque tenga obsesión o fijación alguna, sino porque no puede tolerar que se erija como poder y 
quiera imponer la ley a otros, sostuvo el presidente Felipe Calderón. “Nos hemos entendido muy bien con usted, 
gobernador (Mario López Valdez Malova), para enfrentar la criminalidad, no porque tengamos obsesión o algún tipo de 
fijación con los criminales, sino porque queremos seguridad para nuestra gente”, aclaró el mandatario federal ante el 
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centenar de sinaloenses que acudió a la inauguración del libramiento carretero a Culiacán. “No es ni siquiera un tema de 
las drogas en sí mismo. Es un tema de la seguridad lo que nos preocupa. Es un tema de que no puede haber otro poder 
por encima del poder del gobierno y, por esa razón, no puede haber alguien que por la fuerza, por la fuerza de sus 
pistolas, quiera imponer la ley a nadie. Aquí la única ley que rige es la de los mexicanos y los gobiernos que estamos 
obligados a guardar y hacer guardar la ley”. Además de extender un reconocimiento a la intervención del Ejército y la 
Marina contra el crimen organizado, el gobernador advirtió que en Sinaloa no puede permitirse que la delincuencia siga 
envenenando a los jóvenes y secuestrando a empresarios. Aunque aseguró que tanto los plagios como la práctica del 
cobro de piso han ido a la baja en los últimos meses. (Mayolo López). CALDERÓN, ÚNICO QUE ENFRENTÓ AL 
NARCO: PAN El secretario general adjunto de elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Juan Manuel 
Oliva, consideró que el presidente Felipe Calderón hizo bien con su estrategia de combate al crimen organizado, lo que 
reconocerá la sociedad mexicana tarde o temprano. En entrevista, Oliva resaltó que Felipe Calderón es el primer 
presidente de la república que se enfrenta al narcotráfico ante la ausencia de gobernadores que le huyeron a su 
responsabilidad. El gobernador de Guanajuato con licencia dijo que las muertes nunca son bienvenidas ni deben ser 
festejadas, incluidas las que se han registrado en el marco del combate al crimen organizado. Empero, dijo, “yo creo que 
en el tema contra el crimen organizado hay gente ciudadana que ha perdido la vida, pero cuántas personas que han 
muerto pertenecen al crimen organizado y cuántas de ellas han cobrado más vidas en este país”, cuestionó y agregó que 
hubo gobernadores y estados donde el crimen organizado está y solicitaron la fuerza pública de la federación, y ahí están 
las cartas y las peticiones, pero ahora resulta que estos fueron los principales críticos y algunos de ellos medraron con el 
tema de la seguridad y el narcotráfico. Señaló que el candidato, Andrés Manuel López Obrador, nunca habló de que 
retiraría al Ejército, y el priista Enrique Peña dijo que mantendría la seguridad. (redacción, página 18) 

Criterio-Ratifica Peña Nieto respeto a tiempos del Tribunal Electoral: El candidato presidencial de la coalición 
Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, advirtió que no caerá en el juego de dimes y diretes y ratificó su respeto a 
los tiempos del TEPJF para la calificación de la elección presidencial. Lo anterior ante el amago de la coalición Movimiento 
Progresista de que habría desestabilización en el país si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
no les da la razón. En entrevista, el abanderado del PRI-PVEM afirmó que no va a dar respuesta, “sobre todo a quienes 
están en este conflicto”. “Quiero mirar hacia adelante y ser respetuoso de la legalidad del proceso democrático que 
hemos vivido, de la actuación que tengan las instituciones encargadas de declarar la validez de la elección que está 
previsto en la Constitución”, expresó. Peña Nieto refrendó su respeto a la definición que hubo de parte de los mexicanos 
el 1 de julio. “No voy a caer en este juego de dimes y diretes, porque estoy ya pensando hacia delante y a la espera, y 
en el respeto al tiempo que establece la Constitución”, resaltó. Advirtió que todavía no tiene una definición de quiénes 
serán las personas que integrarán su gabinete, aunque admitió que está “pensando en personajes”. Respecto de la 
recomendación que hizo el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, de no apresurar la presentación 
de las iniciativas, aseveró que evidentemente está hecho el compromiso y tendrá sus momentos.(redacción, página 
18) 

Criterio-Piden indagar contratos de aliado de López Obrador: Diputados locales del PAN pidieron que la 
Contraloría General del DF y autoridades electorales investiguen el caso de la empresa SAD Desarrollo y Transparencia, 
que ha sido privilegiada con 20 contratos millonarios por el Gobierno del Distrito Federal. “Son contratos que a todas 
luces lo hicieron para beneficiarlos a cambio de apoyo electoral, fueron adjudicaciones directas, esta empresa no 
compitió, vamos a estar pidiendo que se investigue, primero a la Contraloría. Más allá del tema electoral, es un tema 
administrativo”, señaló el legislador Rafael Medina. Grupo Reforma publicó que Javier Núñez López, presidente de la 
Asociación Civil Austeridad Republicana, impulsora del movimiento de Andrés Manuel López Obrador, es socio de la 
empresa SAD Desarrollo y Transparencia, que ha recibido contratos equivalentes a 92.7 millones de pesos. “Esto toma un 
tamiz especial por tratarse de una empresa que está conformada por gente muy cercana a López Obrador. (redacción, 
página 18) 

Criterio-Presentan pruebas de presión de FCH: Joaquín Vargas, presidente del Consejo de Administración de MVS, 
presentó pruebas sobre que el gobierno lo presionó para que Carmen Aristegui se disculpara por una pregunta sobre un 
presunto alcoholismo de Calderón a cambio de gestionar el proyecto de la banda de 2.5 Gigahertz (GHz). Vargas afirmó 
que ningún integrante de la empresa se dedica a grabar ni a realizar espionaje y que los testimoniales presentados 
fueron obtenidos desde su teléfono BlackBerry, el cual fue programado para almacenar las comunicaciones que salieron 
desde éste. Negó lo afirmado por el ex secretario de Trabajo Javier Lozano Alarcón respecto de que él propuso no 
recontratar Aristegui, a cambio de la banda 2.5 GHz y que con ello intentara chantajear al gobierno. “Las declaraciones 
de Lozano son falsas de toda falsedad, yo he dicho la verdad”, afirmó Vargas y rememoró que el 4 de febrero de 2011 se 
respiraba un ambiente de optimismo por los entonces recientes cambios en la Cofetel y en la Secretaría de 
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Comunicaciones y Transportes. No obstante, esa mañana, Aristegui lanzó al aire una pregunta sobre el presunto 
alcoholismo del presidente Calderón que desató la irá de Los Pinos. La pregunta de Carmen se originaba en el contexto 
de la injuria del diputado Gerardo Fernández Noroña. “A mí también me molestó mucho proque Carmen trasladaba al 
presidente la carga de la prueba”, aseveró. Después, señaló que Alejandra Sota le exigió una disculpa de manera airada y 
que él, a título personal, le extendió la misma, aclarando que MVS nunca quiso ofender al presidente ni a su familia. 
Vargas comentó que sostuvo una comunicación a través de su BlackBerry con Lozano, a quien consideraba su amigo y 
tenía experiencia en el ramo de las telecomunicaciones, y reprodujo la misma a través de unas pantallas instaladas en la 
sala donde ofreció la conferencia: Javier Lozano (JL) - “Joaquín, ¿escuchaste hoy a Carmen Aristegui sobre lo que dijo 
respecto a Felipe Calderón? Alcoholismo”. Joaquín Vargas (JV) - “Para mi desagradable sorpresa y encabronamiento, sí. 
El lunes se disculpará”. (JL) - “Qué grave error, eso no ayuda en nada. Te sugiero una rápida y contundente respuesta y 
salida. El tratamiento del tema con todos los medios, incluida La Jornada, no puede ser esta pinche fobia de Carmen. 
Tanto que has avanzado esta semana para que todo se revierta; la que me avisó del tema fue Ale Sota; hay una gran 
molestia”. (JV): - “Veo a Carmen a las 6:30, espero acepte su grave error y acepte disculparse sin regate-os, y en caso 
contrario se acabó la relación”. (JL): - “Te va a terminar costando mucho a ti tu relación con ella, yo la corría; sé que no 
me estás preguntando”. Después recordó que al acudir a una reunión programada con el entonces secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, éste le advirtió durante una reunión que no gestionaría ningún 
asunto sobre la banda de 2.5 GHz hasta que la periodista Carmen Aristegui se disculpara por cuestionar el presunto 
alcoholismo del presidente. “Luego reflexioné: el gobierno nos está poniendo en jaque. La presión sobre MVS era más 
que evidente y la amenaza muy seria: si Carmen no se disculpaba, nuestras concesiones (de la banda ancha) se podían 
perder”. Vargas explicó que en una reunión en Los Pinos con Alejandra Sota, quien manejaba el área de Comunicación en 
Presidencia, recibió del gobierno federal un texto que la periodista debía leer en el programa para disculparse por sus 
cuestionamientos. “Di por válida una presunción y una duda verdaderamente grave sobre la integridad física y de 
comportamiento del presidente”, decía el documento entregado por Sota para que lo leyera Aristegui en su noticiario. “El 
presidente es una persona saludable, practica ciclismo y natación”, se leía en ese documento, según lo referido en la 
conferencia. Después que Vargas manifestó a Carmen Aristegui sus argumentos y aceptó disculparse, sin embargo, 
aseguró que no aceptaría que los términos de la disculpa la lastimasen y rechazó retractarse. La periodista sostuvo que 
en todo momento su pregunta era válida periodísticamente y no permitiría que su profesionalismo se colocará en tela de 
juicio. La periodista se negó a leer un texto que ella no había escrito, por lo que ofreció armar una versión propia, la cual 
no fue aceptada por la empresa. Así, se decidió terminar la relación laboral con Aristegui. IBAN A PAGAR 164 MIL 
MDP POR LA BANDA José Antonio Abad, vicepresidente corporativo de Finanzas de MVS, dijo que la empresa estaba 
dispuesta a pagar una contraprestación por la banda y que su propuesta estaba hecha acorde a la experiencia 
internacional con base en el PIB per cápita, así como a la metodología de la Cofetel. (Ana Cecilia Silva) REFUTA 
PRESIDENCIA La vocera presidencial Alejandra de la Sota dijo hoy que “es Joaquín Vargas y no el gobierno federal 
quien atenta contra la libertad de expresión”, en referencia a las afirmaciones realizadas por el empresario en el sentido 
de haber sido objeto de presiones de Los Pinos en el contexto de la disputa sobre la banda ancha de 2.5 GHz. En rueda 
de prensa en la Secretaría de Gobernación y en compañía del secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio 
Pérez Jácome Sota rechazó haber realizado algún tipo de presión a la empresa MVS para que prescindiera de los servicios 
de Carmen Aristegui. La funcionaria lamentó que Joaquín Vargas haya hecho uso de esas supuestas conversaciones y 
mensajes electrónicos privados para tratar de fundamentar su dicho. De su parte, el titular de la SCT, Dionisio Pérez 
Jácome anunció que la dependencia a su cargo analizará con detenimiento los materiales difundidos por Joaquín Vargas. 
De la Sota leyó también el contenido de una carta enviada por Vargas al presidente, Felipe Calderón, donde solicita 
audiencia y cuyo contenido textual es: “Distinguido Sr. Presidente: Como es de su conocimiento, durante los últimos 
meses hemos avanzado considerablemente en el cálculo de la contraprestación para el uso de la Banda 2.5 Ghz.; sin 
embargo, aunque estamos cerca no hemos alcanzado un punto que satisfaga a la SHCP y a los inversionistas del 
consorcio. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

MVS: con sus propias “pruebas”: A confesión de parte, relevo de pruebas: El presidente de MVS, Joaquín Vargas, 
documentó ayer cómo fue que él, y solo él, decidió echar a la calle a su principal conductora de radio porque, recordó, la 
señora no solo violó el código de ética de su negocio sino, para indignación del propio Vargas, se negó a disculparse con 
el principal de sus muchos ofendidos, Felipe Calderón, a quien dijo respetar y ante quien durante el trance mantuvo una 
lacayuna sumisión. Carmen Aristegui había dicho al aire que el mandatario debía probar no ser alcohólico. La bochornosa 
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confesión de Vargas debe agraviar ahora a la que echó y recontrató para usarla como moneda de cambio para que MVS 
se quedara con la banda ancha de 27 mil millones de pesos, que pretendió casi regalada. Con derecho de sobra, la 
Presidencia exigió una disculpa pública y sugirió los términos, pero Vargas llegó al extremo de someter a consideración 
hasta los borradores. Disculpa que, por cierto, jamás se dio... (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El jodido cuento del alcoholismo de Calderón: Triste la exposición que montó ayer MVS. Colocó un asunto 
prometedor entre la infidencia, la codicia y el pastelazo. Joaquín Vargas terminó haciendo lo que hace una semana negó 
que haría: divulgar información privada. En fin. Quizá lo único realmente notable es que, año y medio después, el 
episodio de agosto de 2012 deja intacto el tema que disparó esta enrevesada trama: el presunto alcoholismo del 
presidente Calderón. Fue un cuento de principio a fin. Se acabó el sexenio y el Presidente no encabezó ningún acto 
público en estado de ebriedad. No se tropezó ni vomitó con gente alrededor. No se hizo famoso por cancelar citas. Lució 
fresco, bien dormido. Y en los actos se le vio concentrado. Improvisó con frecuencia y facilidad. No hubo un rastro 
periodístico para hacer tal insinuación. No es siquiera un mito. Es un cuento. Insinuación sin fundamento es calumnia. La 
del alcoholismo de Calderón la propalaron los grises diputados del PT, uno que otro columnista, una conductora de radio, 
un agraviado ex líder del PAN, los tuiteros más arteros. Jamás registraron el hecho, pero lo insinuaron y repitieron para 
tratar de dañar al espurio. Escribí aquí el 8 de febrero de 2011, y lo repito ahora: “Triste momento para el conocimiento 
colectivo en México. Quisiera pensar que es un momento de confusión. Pero no, es más bien de malignidad. Se acusa 
maligna y reiteradamente a Felipe Calderón sin una prueba. Sin fuentes es una calumnia. Jodida. Vulgar. Divulgada por 
calumniadores”. Y ni siquiera se dignaron a disculparse. Y ahí sí que con una disculpa bastaba. Pero ellos nunca se 
equivocan. Nunca pierden. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Carmen, la agraviada: Ayer se volvieron a enfrentar públicamente Joaquín Vargas, MVS, y Alejandra Sota, vocera del 
gobierno federal, por el caso de la banda 2.5, pero más que eso, por la mano que sacó a Carmen Aristegui de su 
informativo matutino en febrero del año pasado. Una y otra vez, hasta en cinco ocasiones, Vargas mostró 
comunicaciones dirigidas a Sota, en las que se dice indignado con la forma en que Aristegui informó sobre un supuesto 
problema de alcoholismo de Felipe Calderón, cargando la prueba al señalado y no a quien hacía la imputación, Gerardo 
Fernández Noroña, como obliga, dijo repetidamente, su código de ética. Vargas dio a conocer que entonces le ofreció a 
Sota la remoción de Aristegui y que estuvieron en permanente contacto hasta que el domingo 6 de febrero de 2011, MVS 
anunció pública y formalmente que había sido despedida por violar su código de conducta y negarse a ofrecer la disculpa 
que el mismo Vargas le había exigido para continuar al aire. El lunes 7 apareció otro conductor en el espacio de Carmen. 
Joaquín Vargas, reveló a su vez Sota, antes de hacerlo público, le mandó el comunicado en el que anunciaba la salida de 
Aristegui, y le marcó copia del informe que envió a sus accionistas: El día de hoy estamos rescindiendo la relación laboral 
con Carmen Aristegui en virtud de que violentó el código de ética que nos rige. El pasado viernes, Carmen esparció 
y difundió rumores que resultan falsos de toda falsedad, sin contar con evidencia alguna. Lo revelado ayer por Vargas y 
la feroz crítica que le hizo el sábado en Reforma el abogado de MVS, Fernando Gómez Mont, convierten a Carmen en la 
principal agraviada, al documentarse cómo se le utilizó como moneda de cambio ante el poder, al encarecer, con 
prontitud, el valor y peso de su despido. Y todo por una concesión. RETALES 1. SINO. Ricardo Monreal, ex militante de 
PRI y PRD, dejará también el PT para convertirse en coordinador de la fracción de Movimiento Ciudadano, ex 
Convergencia, en la Cámara de Diputados. Allí se las verá con su sucesora Amalia García, como en el Senado se las vio 
con su hija, Claudia Corichi. Dos ex gobernadores zacatecanos, diputados por la izquierda y peleados a muerte. ¡Qué 
bonito!, 2. ¿DÓNDE? La última aparición de Andrés Manuel López Obrador había sido el martes de la semana pasada, 
cuando con el notario 128 presentó los cinco animalitos como prueba de la compra de millones de votos. Desde entonces 
se guardó hasta ayer que reapareció en el lugar de sus éxitos, el Zócalo, en un festival de la democracia, 3. PLAZO. Ayer 
empezaron los últimos cien días del gobierno de Felipe Calderón, los más largos, los más rápidos, los de mayor riesgo 
para un Presidente de la República. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el petista Jaime Cárdenas debiera poner más atención de los chismes que le platica el representante del PRD 
ante el IFE, Camerino Márquez. 

¿Por qué? Porque Sebastián Lerdo de Tejada niega categóricamente que haya dicho que la magistrada electoral 
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María del Carmen Alanís esté harta de AMLO. 

:Que aparte del amago con “estallido social” que hizo el líder del PRD, Jesús Zambrano, ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, hay otra corriente perredista que está impulsando desconocer de una vez a los 
magistrados. 

Se trata de dirigentes del PRD en el Distrito Federal, quienes alegaron ante el CEN que, como prevén que el Tribunal 
valide el triunfo del priista Enrique Peña Nieto, sería un error esperar la resolución. 

:Que la decisión de que Ricardo Monreal asuma la coordinación de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados 
fue prácticamente unánime, pero él no estuvo exento del fuego amigo de algún personaje al que ya se le había ofrecido 
el mismo cargo y presumía que se quedaría en el PT y como coordinador. 

:Que los aún senadores del Movimiento Ciudadano Dante Delgado y Luis Walton se quedaron con las ganas de jalar 
a Alejandro Encinas a su proyecto de abandonar el PRD para integrar la bancada naranja en el Senado, con la 
promesa de que lo harían coordinador. 

Dicen que ambos hicieron tremendo berrinche porque el senador electo por Baja California, Marco Antonio Blásquez, 
decidió sumarse a la fracción petista. 

Cosas de las izquierdas. 

:Que el presidente saliente de la Cámara de Diputados, el panista Óscar Martín Arce, convocó ayer a los 
representantes de los medios de comunicación en el Palacio de San Lázaro a un coctel para agradecer la cobertura de 
sus actividades… y para “destaparse” como aspirante a la candidatura de una eventual alianza PAN-PRD al gobierno de 
Baja California. 

:Que en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que encabeza Dionisio Pérez-Jácome, se niegan a fijar 
postura en torno a los presuntos actos de corrupción entre empresarios y funcionarios de esa dependencia federal en la 
Riviera Nayarita. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... MVS y Aristegui 

Sigue siendo la palabra de uno contra la de la otra. Joaquín Vargas, presidente de MVS, presentó ayer un texto que dice 
le fue enviado por Alejandra Sota, coordinadora de comunicación de la Presidencia de la República, para que Carmen 
Aristegui lo leyera y se disculpara públicamente por haber exigido que el presidente Felipe Calderón explicara si es 
alcohólico o no, como lo afirmaba el diputado del PT Gerardo Fernández Noroña. Sota ha respondido que no fue ella sino 
Vargas quien escribió la carta. (Quien quiera que la haya redactado necesita, a propósito, un curso urgente de 
redacción). 

La verdad es que no hay forma de saber con la información disponible quién escribió ese texto. Tampoco hay pruebas de 
que los funcionarios del gobierno hayan condicionado la renovación de la banda de 2.5 gigahercios a la disculpa de 
Aristegui o que el empresario haya utilizado la disculpa o la destitución de Aristegui como moneda de cambio para buscar 
la renovación de las concesiones. 

Sabemos, eso sí, que desde hace mucho tiempo, antes de que Aristegui fuera designada conductora del espacio matutino 
de MVS Noticias, el gobierno había estado discutiendo con la empresa el posible retiro de las concesiones o su renovación 
bajo nuevas condiciones. 

El propio Vargas parece haber aceptado en sus intercambios tanto con Alejandra Sota como con Javier Lozano que 
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Aristegui cometió una falta ética. En la información que ha dado a conocer señala que le molestó particularmente el 
hecho de que Aristegui haya revertido la carga de la prueba al exigir que el Presidente demostrara públicamente que no 
es un alcohólico (cosa que quizá sea imposible para cualquiera, aun el más sobrio de todos) en lugar de que se 
presentaran pruebas de su supuesto alcoholismo. Ya sea que hubiera sido redactado por él o por Sota, Vargas sometió a 
Aristegui un texto de disculpa y cuando ella se negó a leerlo la destituyó como conductora. Posteriormente tomó la 
decisión de contratarla nuevamente. 

Todos los medios de comunicación cubrieron la sesión de la Cámara de Diputados en que Fernández Noroña, quien 
nunca se ha caracterizado por su moderación como político, presentó en una manta sus acusaciones contra el Presidente. 
Cada uno adoptó sus propias posiciones editoriales. Aristegui decidió exigir al Presidente que demostrara que no es un 
alcohólico. Mucha gente, incluido el abogado y ex secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont, quien hoy lleva el 
caso de MVS contra el gobierno por la banda de 2.5, consideró que ésta era una demanda excesiva. 

Si lo fue, no considero que sea un motivo para destituir a la conductora (aclaración de interés, yo compito con ella en 
otro programa radiofónico). Coincido con Vargas en que quien acusa tiene la responsabilidad de presentar las pruebas. 
De hecho, nadie puede presentar pruebas de que no es... lo que quiera que se diga que uno es. 

En lo personal he conocido a Felipe Calderón desde hace muchos años, desde los tiempos en que era secretario general 
del PAN. Nunca lo he visto beber en exceso, ni ahora que es Presidente ni cuando no lo era. No he visto, por otra parte, 
a nadie que presente pruebas de que haya abusado de la bebida. 

El tema es importante. Los medios y los periodistas tenemos derecho a mantener nuestros principios éticos. Éstos a 
veces pueden ser diferentes, pero en caso de falta debe ser el público el que juzgue finalmente. No le corresponde a un 
gobierno pedir la destitución de un periodista. Mucho menos debe condicionar un acto de gobierno a una disculpa pública 
por una supuesta falta ética. Tampoco podemos pensar los periodistas que tenemos patente para difamar. 

HUEVO 

No hay misterio. Los precios del huevo han subido por una contracción en la oferta. Si la autoridad controla los precios, 
provocará desabasto. Las soluciones son aumentar la oferta o permitir que los altos precios reduzcan la demanda. 
(Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Podrá sacar Peña las reformas económicas que prometió?: Conforme se acerca la toma de posesión del nuevo 
Congreso, va quedando claro cuál será la agenda legislativa del nuevo gobierno que seguramente encabezará Enrique 
Peña Nieto. Por delante, antes que el priista se ponga la banda presidencial el primero de diciembre, irán reformas 
políticas para combatir la corrupción, transparentar al gobierno y regular la publicidad gubernamental en los medios. Las 
reformas de tipo económico —laboral, hacendaria y energética— tendrán que esperar hasta el año que entra. Se dice que 
para febrero, durante el segundo periodo ordinario de la LXII Legislatura, aunque también se menciona abril y hasta 
septiembre. El hecho es que Peña no va a promover reformas económicas mientras no se siente en la silla presidencial. 
Al parecer, sin el puesto, no tiene el poder para empujar los cambios de fondo que prometió en su campaña. Ya como 
Presidente eso podría cambiar. Tendrá los instrumentos para negociar y presionar a aquellos que se oponen a las 
reformas. Peña quiere esperarse para administrar las zanahorias y palos que vienen con el puesto del Ejecutivo federal. 
En primer lugar tendrá que aplicarlos a los propios priistas. Para salir a conseguir los votos de la oposición en el 
Congreso, el Presidente debe asegurar primero los votos de los legisladores de su partido. No queda claro que Peña, en 
este momento, los tenga. Un caso interesante es la reforma laboral. Recordemos que, el año pasado, el actual gobierno 
de Calderón, a través del PAN, metió una iniciativa al Congreso para cambiar la anacrónica Ley Federal del Trabajo. El 
PRI, desde la oposición, presentó su propia iniciativa, menos ambiciosa que la panista. Los priistas advirtieron que no 
pasaría la del PAN ya que los sindicatos  rehusaban admitirla. El PAN, en una jugada magistral para ventanear a los 
priistas, anunció, entonces, que estaban dispuestos a votar de inmediato la iniciativa del PRI. Por increíble que parezca, 
el PRI rechazó la oferta aduciendo una serie de pretextos tontos. La reforma laboral priista se quedó en la congeladora. 
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La realidad es que el PRI no quiso pasar su propuesta para no darle una victoria al presidente Calderón antes de las 
elecciones. Los priistas optaron por guardar dicha reforma para, en caso de ganar, que el nuevo Presidente priista se 
colgara la medalla. Todo indicaría entonces que, en diciembre, una vez que Peña se ciña la banda presidencial, se 
apruebe la reforma laboral. Pero no. Ahora resulta que comenzará a discutirse hasta febrero. ¿Por qué? Me temo que la 
respuesta tiene que ver con algo que sospechábamos antes de la elección: hay muchos priistas que les disgusta la 
agenda modernizadora de Peña porque afectan sus intereses. Cuando a principios de año entrevistamos al hoy 
candidato ganador le preguntamos eso: ¿cómo haría para promover una agenda reformista si dentro de su coalición 
electoral tenía a elementos que se oponían a ella? ¿Podía un Presidente priista, por ejemplo, promover una reforma 
laboral que afectara los intereses de sindicatos que militan en el PRI? Peña nos contestó que, precisamente porque estos 
grupos estaban dentro de su coalición, él podía negociar mejor con ellos. Era más fácil convencerlos desde dentro que 
desde fuera. Pues bien, ya ganó y ahora tendrá que demostrar que puede hacerlo. Al parecer está esperando a sentarse 
en la silla presidencial para tener los instrumentos políticos, económicos y jurídicos a fin de convencer a sus 
correligionarios, los sindicatos de la CTM, por ejemplo, que se oponen a una reforma como la laboral. Una vez que 
convenza a los suyos, Peña tendrá que salir a buscar los votos de la oposición. Tampoco será nada fácil hacerlo. El lunes 
entrevistamos a Ernesto Cordero, próximo coordinador de los senadores panistas, quien nos dijo que la reforma laboral 
será prioritaria para su grupo parlamentario. Le preguntamos si el PAN estaba dispuesto, como hace unos meses, a 
apoyar la reforma del PRI. Cordero dijo que no: que ahora iban por una más ambiciosa. En otras palabras: le subió el 
precio a Peña. Como desde hace 15 años, con las reglas políticas que tenemos, va a ser dificilísimo que el próximo 
Presidente saque adelante su agenda legislativa. Su frente partidista interno y externo se ven complicados. Por lo pronto, 
para evitarse problemas, Peña pateó las reformas económicas para el próximo año. (Leo Zuckermann, página de 
internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

¿Quién entregará la banda presidencial?  
 LOS PRÓXIMOS coordinadores parlamentarios de los diputados de PRI y PAN, Manlio Fabio Beltrones y Luis Alberto 
Villarreal, sostienen negociaciones para determinar quién encabezará la Mesa Directiva en San Lázaro y que, por ende, 
será el encargado de entregar la banda presidencial luego de que el Tribunal Electoral determine al ganador de la 
elección del 1 de julio. Nos dicen que los panistas impulsan a José González Morfín, mientras que en el PRI se barajan los 
nombres de cuatro diputados: Carlos Aceves del Olmo, Arnoldo Ochoa, Jesús Murillo Karam y Francisco Arroyo Vieyra. 
Mañana mismo, nos adelantan, podría conocerse el nombre del nuevo presidente de la Mesa.  
   
DESDE “mero arriba” los legisladores del PRI recibieron la instrucción de no meterse, ni permitir que subiera a tribuna, la 
confrontación entre el empresario Joaquín Vargas y el gobierno federal por la banda 2.5 GHz. Nos dicen que desde muy 
temprano el mismísimo Francisco Rojas pidió a los priístas mesura, incluso en las declaraciones a medios. En la sesión, la 
mayoría cambió un punto de acuerdo para que en lugar de citar a comparecer al secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, se le pidiera un informe técnico del conflicto por esta banda.  
   
GRAN SOLUCIÓN la que planteó ayer el secretario de Economía, Bruno Ferrari, para evitar la especulación en el precio 
del huevo. Don Bruno pidió a los ciudadanos dejar de comprar el producto mientras se mantenga caro. Ni modo, ahora 
habrá que comer filete en tanto baja el huevo. Sencillo, sólo es cosa de sustituir una proteína por otra.  
   
EN LOS ÚLTIMOS días el presidente Felipe Calderón parece estar preparándose para su vida de ciudadano común. El 
pasado martes, después de reinaugurar el Museo Tamayo, en Chapultepec, decidió no utilizar el convoy de camionetas 
blindadas y motociclistas para regresar a Los Pinos. Prefirió volver a la residencia oficial a pie, acompañado de su esposa 
y con una escolta más discreta. Ayer en Sinaloa se puso al volante de una de las camionetas presidenciales en una gira 
de trabajo y hace una semana también manejó en Veracruz una de las camionetas de la Presidencia. “Haré lo que se me 
pegue la gana”, dijo el sábado pasado durante su fiesta de cumpleaños, y para eso parece estar listo una vez que 
entregue la banda presidencial.  
   
ONCE DÍAS tardó la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que dirige Juan Rafael Elvira Quesada en 
comenzar a evaluar los daños por el derrame de crudo en la zona del Istmo de Tehuantepec. Ayer la mancha de 
petróleo, derramada en las costas oaxaqueñas tras el hundimiento de una monoboya de Pemex, alcanzó tres lagunas 
cercanas a las turísticas playas de Huatulco, y mientras pobladores y autoridades locales califican el hecho como un 
desastre ecológico, la Semarnat se lo toma con calma.  (redacción, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

18 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

Reforma-Templo Mayor… 

¿CUÁNTO VALE para el gobierno federal la vida de 52 mexicanos masacrados por el crimen organizado? 

SEGURAMENTE eso es lo que se preguntan los deudos de las víctimas del Casino Royale al enterarse de que el autor 
intelectual de la matanza es ahora... ¡testigo protegido! 

POR INCREÍBLE que parezca la PGR en lugar de llevar a juicio a Carlos Oliva Castillo, y encarcelarlo por la muerte de 52 
inocentes, decidió darle trato privilegiado al convertirlo en su colaborador. 

A DECIR de expertos en temas de justicia, hasta ahora no se ha justificado la benevolencia de la Procuraduría para con el 
sicario. 

ES DECIR, para acreditar que "La Rana" no pague por el delito que cometió, tendría que haber dado suficientes pistas 
para atrapar no sólo a sus jefes, sino a los jefes de sus jefes. Y nada de eso ha pasado hasta ahora. 

AL CONTRARIO: está por cumplirse un año de la matanza en el Casino Royale y, en lugar de que caigan los 
responsables, la jueza Blanca Evelia Parra Meza, con sede en Tijuana, está por dejar en libertad a Irasema López Garza. 

¿Y QUIÉN es Irasema? Pues ni más ni menos que la novia de "La Rana". ¿Coincidencia? A ver quién lo cree. 

Y EN MEDIO del pleito entre Felipe Calderón y Joaquín Vargas, el que debe estar botado de la risa es Gerardo Fernández 
Noroña. 

COSA DE RECORDAR que fue el estrambótico diputado del PT el que originó todo el escándalo sobre los supuestos 
gustos bebibles del Presidente. 

DEL SHOW de Fernández Noroña en el salón de sesiones surgió el comentario de Carmen Aristegui que se ha convertido 
en el más grande broncón de Los Pinos con un particular. 

¿SE ACUERDAN que allá por el lejano 1o. de julio hubo una elección presidencial? Bueno, pues finalmente está por 
resolverse. 

TAN PRONTO como mañana mismo, el Tribunal Electoral federal resolverá los 364 recursos presentados en contra del 
proceso electoral para renovar la Presidencia de la República. 

SERÁ una sesión maratónica, por lo que habrá que llevarse una sillita para aguantar la función completa. 

SIN EMBARGO, el espectáculo mayor será hasta la próxima semana, cuando los magistrados electorales dictaminen el 
recurso que pide la invalidez de la elección, promovido por Andrés Manuel López Obrador con todo y sus chivos, patos y 
cochinos. 

TAL Y COMO se preveía, Ricardo Monreal ya fue electo como coordinador de la próxima bancada del partido Movimiento 
Ciudadano. 

EL TODAVÍA coordinador del PT en el Senado será el pastor del rebaño naranja en la Cámara de Diputados, cargo en el 
que fue nombrado por la cúpula de lo que fuera Convergencia. 

AUNQUE ES el cuarto partido político en el que participa, resulta curioso que Monreal sólo ha militado en dos: en el PRI y 
el PRD. 
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SEGÚN DICEN, luego de ser senador petista, decidió alejarse del PT porque ese partido le exigía afiliarse. Y que, en 
cambio, en Movimiento Ciudadano la invitación fue sin condiciones. 

AL IGUAL como sucedió en el Senado, los cercanos a Monreal afirman que su presencia en San Lázaro será, sobre todo, 
como representante del movimiento lopezobradorista. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Felipe Calderón no quiere dejar los reflectores: Por las señales que ha dado, el presidente Felipe Calderón pretende 
ejercer su mandato hasta el último día, y parece decidido a dejar de serlo hasta que la ley lo separe. La historia reciente 
da cuenta de mandatarios como Carlos Salinas de Gortari, que llegaron al poder muy jóvenes, y dejaron la 
responsabilidad todavía con muchos años por delante. Ejerció hasta el grado de reponer a Ernesto Zedillo como 
candidato, tras el lamentable crimen de Luis Donaldo Colosio Murrieta. Después de haber ocupado el cargo máximo en el 
país, qué les espera a políticos cuando se “jubilan” en plenitud de facultades. En esa situación quedó Salinas de Gortari 
quien de no haber sido por la rebelión de la Selva Lacandona encabezada por el subcomandante Marcos, sería recordado 
como el gobernante que catapultó a México a nivel mundial. Aunque meses después regresamos a nuestra realidad con 
el triste episodio del “error de diciembre” de 1994. De no haber sido por la detención de su hermano Raúl, Carlos Salinas 
de Gortari seguiría metiendo mano en los asuntos de este país. Ni Miguel de la Madrid, ni Ernesto Zedillo, o el propio 
Vicente Fox, dieron muestra de querer perpetuarse, ni tampoco buscaron influir en la vida política, y en su momento se 
retiraron a sus actividades privadas para asumirse como ex presidentes. El presidente Calderón está a unos meses de 
dejar el cargo, y todavía sigue saliendo en todos los medios manejando su vehículo como lo hizo ayer en una gira, o 
peleándose con Joaquín Vargas de MVS por el asunto de la banda ancha 2.5. Es decir, Felipe sigue buscando reflectores 
y hasta ahora no le ha permitido brillar a Enrique Peña Nieto, porque además de pertenecer a un partido distinto al que 
lo encumbró, quiere seguir siendo el “novio de la boda”. Por eso la transición se ha dado de manera discreta si no es que 
a cuenta gotas, porque los que todavía ostentan los cargos siguen aferrados a ellos. Según su propio dicho, se 
incorporará al sector privado como microempresario, cosa que se antoja difícil pues su mandato no se ha caracterizado 
por impulsar a ese sector. Tampoco ha sido el sexenio del empleo, por lo que cuesta trabajo pensar en que se incorpore 
como directivo de alguna empresa porque seguramente saldrá del país con su familia durante un buen tiempo. Por lo que 
seguramente será recordado Calderón, es por la escandalosa cifra de muertes violentas y la inseguridad que priva en las 
calles de estados como Nuevo León, Tamaulipas, Coahuila, Chihuahua, Veracruz, Sinaloa y Nayarit entre otros. Al 
declararle de manera unilateral la guerra al crimen organizado, el Presidente nos condenó a quedarnos en la zozobra y de 
paso le deja una disyuntiva a quien lo va a suceder: seguir disputando las calles a los delincuentes o cambiar la 
estrategia para evitar que se derrame más sangre.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El alcalde de Tula está de adorno, el que manda es su asistente Los ciudadanos del municipio de Tula, tierra de 
los Atlantes, están que bufan, pues aunque usted no lo crea, pese a que ellos eligieron como su alcalde a don JAIME 
JACOBO ALLENDE GONZÁLEZ, es la hora en que quien ejerce el poder y decide muchas de las cosas del municipio es su 
ayudante, un señor de nombre ROGELIO CRUZ OLGUÍN, que se da el lujo de tomar decisiones y a quien ya muchos 
conocen como EL VICEPRESIDENTE, por aquello de que con quien hay que arreglarse es con él y no con quien se supone 
es la autoridad. Es tal el poder de don ROGELIO, el vicepresidente, que -dicen- es quien se encarga de dar órdenes al 
personal de la presidencia y por lo mismo se ha convertido en la verdadera autoridad de quienes tienen alguna 
responsabilidad en el ayuntamiento. Desde luego don ROGELIO no tiene ningún encargo por elección ciudadana, si acaso 
en algún momento fue delegado de la colonia16 de Enero, cargo del que fue prácticamente corrido porque no dio 
resultados; en algún momento grabó reuniones de trabajo de la presidencia, para luego tomar las riendas del 
funcionamiento del auditorio municipal. Pero no más. Es evidente que ha crecido en cuanto a importancia, hasta el grado 
de ser ahora el vicepresidente con el aval de don JAIME JACOBO, que así lo ha decidido aun el enojo de la población, que 
no ve con buenos ojos este hecho, pues el voto fue para don Jaime, no para don Rogelio, que se pasa de vivo ante la 
complacencia del alcalde. Cómo estarán las cosas que ahora que viene la obligación del informe, el señor presidente 
decidió que no habrá tal ante la ciudadanía y que mejor sólo entregará glosa ante la asamblea para evitar algún 
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inconveniente con la gente. Desde luego se dirá de manera oficial que es para evitar fiestas excesivas y para hacerlos 
austero y lo que se acostumbra en estos casos. ALGO TUVO QUE VER EL VICE PRESIDENTE EN LA RENUNCIA DE 
ROBERTO BRICEÑO... Hace unas horas presentó su renuncia a la Secretaría de Seguridad Pública de Tula ROBERTO 
BRICEÑO, debido a que no podía ir en contra de los principios y valores que siempre han regido su vida. Tenía menos de 
20 días al frente de esta responsabilidad y había sido nombrado de manera emergente para que Tula no perdiera el 
programa federal Subsemun. Sin embargo, hay quien dice que se fue porque no estuvo de acuerdo en la forma grotesca 
en la que interfería en su trabajo el vicepresidente Rogelio Cruz, que se atrevía a DARLE ÓRDENES incluso para que a 
altas horas de la noche acudiera con patrullas de la Secretaría de Seguridad a retirar vehículos que estorbaran su 
estacionamiento, siendo que por razones de falta de los mismos en donde vive don Rogelio cada vecino se estaciona 
donde puede. Siendo la seguridad un tema delicado, ROBERTO BRICEÑO prefirió renunciar antes que entrar en terrenos 
peligrosos ante injerencias tan necias como las del vicepresidente. Así está el desgobierno en Tula donde, de manera 
muy rara, quien fue elegido alcalde no ejerce como tal y alguien que no tiene ningún cargo de elección ni encargo de la 
gente de Tula ejerce el cargo de autoridad municipal, siendo conocido como el vicepresidente, para verguenza de este 
municipio. Otro tema riesgoso es el de la información, donde el desgarriate al parecer está peor. Será asunto a tratar en 
otra ocasión. *LA FUNDACIÓN JORGE ROJO LUGO El día de ayer se puso en marcha. Y el hecho se ha prestado a 
muchas lecturas. Sólo el tiempo dirá qué tan afortunada fue su aparición, porque pese a que se ha querido quitarle su 
peso político, es indudable que lo tiene, porque don JORGE ROJO LUGO es y seguirá siendo por esencia un personaje 
político por su historia misma, que nadie discute ni puede discutir. Quizás lo que crea dudas es que apenas hace unos 
días la UAEH, en un acto que todo mundo entendió como promovido por el ex rector Gerardo Sosa, haya rendido 
homenaje a don JORGE ROJO y unas horas después arranque la fundación con el nombre del mismo personaje. Pensar 
en una alianza de Sosa con los hermanos Rojo asalta el escenario político. En política las alianzas se dan para la lucha por 
el poder o para mantenerlo, y si la lucha es por el poder es en contra de quien lo tiene. Y en este caso, al buen 
entendedor pocas palabras. Por eso decíamos que sólo el tiempo dirá qué tan afortunada fue la aparición de la fundación 
JORGE ROJO LUGO, que fue y es un político serio al que se recuerda con cariño y con respeto, porque fue un político que 
sigue siendo referente de la buena política no sólo de Hidalgo sino de México, y es que sobre todas las cosas siempre 
respetó a la política como actividad seria y profesional, sin más interés que servir a la ciudadanía.  (Adalberto Peralta, 
página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Sosa; afectos y rencores: Reveladora imagen la que pública en su edición 466 la revista Vía Libre en la que joven y 
presidente de la tristemente célebre Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH) que más tarde fuera su 
brazo armado y estableciera una ola de terror a través del vandalismo porril en los ochentas, Gerardo Sosa Castelán 
abraza con orgullo al gobernador Jorge Rojo Lugo. Era la segunda mitad de los setentas. Esa fotografía trae a la memoria 
también aquella escena de 1987, en Huichapan, cuando después del homenaje a Javier Rojo Gómez, en la comida 
efectuada en la casa de Humberto Lugo Gil un grupo de universitarios en forma descortés y abierto desafío al gobernador 
Adolfo Lugo Verduzco, sólo saludaron al ex gobernador Jorge Rojo Lugo, era la etapa de mayor fuerza del llamado Grupo 
Universidad. Tras el homenaje póstumo, queda claro que Sosa Castelán es un hombre de afectos pero también de 
rencores, que aprovecha bien espacios, tiempos y coyunturas para mantenerse como el jefe político del hoy clan 
universitario, que le ha permitido desde 1982 mantenerse contra viento y marea con el control de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) donde nada se mueve sin su autorización o por lo menos sin su conocimiento. 
Han pasado tres décadas, ha cambiado nadie lo duda, pero su temperamento sigue siendo el mismo, lo que se refleja 
claramente en su declaración a los reporteros que cubrieron el homenaje póstumo de la comunidad universitaria al ex 
mandatario Jorge Rojo Lugo, por su recomendación de “pónganse a trabajar” a quien lo quiere ver fuera del PRI. Porque 
fue en la gestión como presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI Jorge Rojo García de Alba, donde se inició el 
procedimiento estatutario para expulsarlo bajo el argumento de que apoyó a candidatos de otros partidos y con José 
Antonio Rojo García de Alba se coordinó el homenaje a Jorge Rojo Lugo, lo que establece claramente sus afectos y 
resentimientos, lo mismo que la imagen con Jorge Rojo Lugo, claro siempre sacando provecho. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

21 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

Crónica-Balcón Político… 

¡Ah qué huevos! …Tan caros: El alza en el precio de este producto, dice don Jorge Conde Gómez, no es meramente 
causa de la gripe aviar -que se usa como pretexto- sino parte de una cadena de problemas del campo mexicano, que 
derivaron primero en una sobreproducción y ahora un desmedido incremento, del que se han aprovechado los 
comercializadores y con ello reflejan parte de los problemas que ponen a México en situación complicada con respecto a 
su autonomía alimentaria. Si nos atentemos a lo dicho por el dirigente nacional de la CIOAC, Federico Ovalle Vaquera, en 
su libro “La Política Rural, análisis de Coyuntura 1998-2000”, caeremos en la cuenta de que México importa el 42 por 
ciento de los productos que consume. Agrega don Jorge Conde que Estados Unidos -que hoy vive una de las peores 
sequías de su historia agrícola- produce 420 millones de toneladas de maíz y México apenas una décima sexta parte. 
Entendemos entonces por qué tenemos problemas de insuficiencia en la producción de granos y el encarecimiento de 
productos tan básicos como el huevo. Si el problema llega a la carne de gallina, advierte don Jorge, entonces el problema 
será grave, pues para producir un kilogramo de carne de gallina para consumo humano se requieren tres kilogramos de 
alimento; en el caso del cerco la proporción es de uno a siete. Más grave aún. Federico Ovalle alerta: de las 6 millones de 
unidades de producción del campo, sólo ¡3 mil! están en condiciones de exportar; el 98 por ciento de los indígenas están 
excluidos de un modelo de desarrollo; lo mismo pasa con el 80 por ciento de los pescadores del país y el mismo 
porcentaje de ejidatarios. Isidro Pedraza Chávez, que se estrena como senador de la república, adelanta a la hora de su 
registro en el palacio de Xicoténcatl que el campo “será mi tema”. Cuestiona las políticas gubernamentales de los 12 años 
destinadas “al abandono del campo mexicano” y plantea la urgencia de un programa emergente de reactivación del 
campo para enfrentar el severo problema de dependencia alimentaria, que rompe con nuestra autonomía. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Regreso a clases, y a los pleitos 

La educación pública es gratuita y así debe de serlo. El problema comienza cuando el dinero no alcanza para llevar 
adelante un año escolar con la calidad suficiente en materia de infraestructura. 

En otras ocasiones he señalado que tengo familiares que son maestras, y por ellas me entero de lo que ocurre dentro de 
los planteles públicos. El dinero de las cuotas, por ejemplo, se usa para cuestiones básicas como papel del baño y jabón, 
hasta para adornos de festivales escolares y compra de equipo que no suele ser parte de lo básico en un plantel. 

De no ser así, cada niño tendría que llevar todos los días en su mochila su propio rollo de papel de baño y jabón, y 
apoyar con material cuando se le solicite. 

Pero qué pasa cuando no todos los papás quieren o pueden pagar la cuota. Vienen entonces los conflictos, los pleitos y 
las acusaciones. En un mundo ideal los padres de familia, los maestros y los directores se reunirían de manera periódica 
para acordar como hacerse de los insumos adicionales necesarios. 

He escuchado historias de grupos de padres de familia que limpian, pintas y hasta hacen mejoras materiales a las 
escuelas de sus hijos. Pero también he sabido de padres de familia que, al administrar el dinero de todos, terminan 
embolsándose una buena parte del mismo. 

Regresaron las clases y regresaron los conflictos. Lo importante es que poco a poco padres de familia y autoridades 
escolares avancen, avancemos, en una cultura de solidaridad en materia de apoyo material a la educación.  (Manuel 
Baeza, página 17) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que es curioso presenciar el inicio de una “asociación civil” como la Fundación Jorge Rojo Lugo, formada en honor 
del ex gobernador fallecido en 2010 y que busca contribuir al desarrollo social en temas como educación, salud y medio 
ambiente, y que a su presentación oficial acuda la misma clase política que tiene la obligación de cumplir esos 
lineamientos. Vaya paradojas… 

: Que es de reconocer la labor de los hombres y mujeres que trabajan en los cuerpos de bomberos del estado y el 
país por el desempeño mostrado en el combate contra incendios, rescates en agua, montaña, rescate en accidentes 
viales, entre otras funciones; sin embargo, deben ser beneficiarios de mejores salarios y condiciones laborales, además, 
es necesario invertir en capacitación y equipamiento.  

Poco a poco las autoridades cumplen, pero sería bueno más apoyo, dicen los tragahumo. 

: Que hay quienes opinan que el caso del edil de Tepeji del Río Fernando Miranda debería replicarse entre otros 
presidentes municipales que se pasean en camionetas de lujo, como Filiberto Hernández de Mineral de la Reforma 
y su homólogo de Mineral del Monte, Camilo Nava Rosales, señalados por gastar en vehículos de alto precio para 
trasladarse a sus actividades cotidianas, además de gustar de gastar recursos en fiestas como el caso de “Fili”. Eso dicen. 

: Que hablando de Fernando Miranda, el fuego amigo en su contra va en serio. Resulta que sin deberla ni temerla lo 
quieren hacer responsable de los problemas de la anterior administración ya que la Procuraduría estatal investiga una 
acusación interpuesta por una empresa por el supuesto robo de tres vehículos que no fueron pagados en la anterior 
administración; además, ex funcionarios de la misma gestión municipal lo demandan por supuesto despido injustificado, 
lo interesante es saber quién está detrás de este fuego amigo que busca poner en conflicto al edil con sus gobernados. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Dudo que vaya a haber una convocatoria a un estallido social, no lo creo que lo vaya a ver y en el escenario de que lo 
hubiese, tampoco creo que el pueblo de México vaya a acudir a ese llamado... Vivimos en un país de leyes” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador estatal. 

Afortunadamente no van muertes. Hay que reconocer el trabajo de los comités municipales, que se han metido de lleno a 
limpiar patios, jardines y hasta panteones municipales… Lo importante es que la ciudadanía también participe” 

Pedro Luis Noble Monterrubio 

Titular en Hidalgo de la Secretaría de Salud. 

La gente ya no puede estar esperando a que el gobierno les resuelva todo, de lo contrario empresas extranjeras pueden 
llegar, asociarse con los productores para llevarse el producto al exterior... Hidalgo tiene una ventana de oportunidad” 

Rafael Fernández Montes 

Investigador de frutales 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

que importante movilización política se registrara el próximo fin de semana en Hidalgo con los informes de actividades 
legislativas de Carolina Viggiano y Héctor Pedraza. En el primer caso será el primero de dos informes, pues el 
sábado la diputada se dirigirá a los ciudadanos en un acto en Mineral de la Reforma, a reserva de un nuevo encuentro 
que se programará en otro lugar. También el próximo sábado el diputado Héctor Pedraza encabezará su informe en El 
Tephé, a donde se espera una nutrida asistencia ciudadana. 

que hablando de diputados federales, quienes seguramente buscarán acomodo en el gobierno estatal serán Jorge Rojo 
García de Alba y Jorge Romero, además de Héctor Pedraza, Blanca Luz Soto y Marcela Vieyra, en caso de que 
no regrese a su curul local. Lo importante para estos legisladores es que al ganar su partido la Presidencia de la 
República el 1 de julio pasado, los espacios se abren en las delegaciones federales, lo que garantiza su permanencia 
dentro de la burocracia. 

que el dirigente de la Unidad para el Desarrollo de México (Upadem), filial Hidalgo y líder de los usuarios de aguas 
negras en la región de Actopan, Alfonso Lugo, es otro contendiente importante para encabezar el próximo comité 
estatal de la Confederación Nacional Campesina. Será cosa de esperar los tiempos, aunque por lo pronto son ya tres los 
aspirantes al cargo, más los que se acumulen. 

que como se mencionó en esta columna el lunes pasado, fue la tarde de ayer cuando en el teatro San Francisco de la 
capital hidalguense quedó constituida la Fundación Jorge Rojo Lugo, evento que tuvo como invitado principal al 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. Ahora viene lo más importante: conocer el futuro político que le espera a esta 
organización, y hasta para cuándo le alcanzará y redituará. Ahora sí que habrá que darle tiempo al tiempo. 

que el senador electo David Penchyna se perfila como el hombre fuerte del PRI en materia de política energética en la 
llamada Cámara alta. Y es que durante la reunión de los senadores electos del tricolor, realizada en Chihuahua hace un 
par de días, el político hidalguense estuvo metido de lleno en la revisión de los temas relacionados con hidrocarburos. 

que en la reunión de senadores electos en Chihuahua el también priísta Omar Fayad puso el dedo en la llaga al 
preguntar si Felipe Calderón presentó en su tiempo ante la PGR una denuncia por la amenaza de atentado, que el 
presidente dio a conocer hace apenas unos días. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En México ya casi nada puede toarse como una broma  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

A más tardar en enero de 2013, el gobernador Francisco Olvera Ruiz pondrá en marcha el programa Banca 
de la Mujer, mediante el cual este sector de la población tendrá acceso a créditos para impulsar proyectos productivos 
en los 84 municipios de Hidalgo. 

Para cumplir este compromiso de campaña, el equipo de trabajo del mandatario analiza el esquema más adecuado, pues 
aunque para el gobernador lo más convincente desde el punto de vista social es que los préstamos sean otorgados por 
su administración y n o se cobren intereses, este modelo implicaría un mayor ejercicio presupuestal y además el riesgo 
de que el dinero no tenga retorno o crezca la cartera vencida. 

Esto, según el propio jefe del Ejecutivo estatal, debido a que en muchas comunidades aún hay atavismo cultural que 
margina a las mujeres de tener negocios propios, de ahí que la tarea a realizar es encontrar el “justo medio” para que el 
programa sea eficiente. 

Suena con intensidad que esta semana podría oficializarse el nombramiento de los rectores de la 
Universidad Tecnológica del Valle de Tizayuca, Universidad Politécnica de la Huasteca y Universidad 
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Intercultural, donde no sería sorpresa que uno de los encargados de iniciar las actividades en las instituciones 
educativas sea sustituido. 

Que el titular del Instituto Hidalguense de la Infraestructura Física Educativa, Héctor Henkel Castañeda, aunque “paso a 
pasito” continúa con las actividades de la dependencia. 

A este funcionario, quien fuera secretario de Obras Públicas de Pachuca, ni las muletas que facilitan su rehabilitación le 
han impedido trasladarse a diferentes comunidades y municipios para realizar sus actividades. 

Suena en Radio Pasillo que, para trabajar en el Congreso local, si el interesado es mujer debe tener medidas y estaturas 
específicas, pues al parecer el personal femenino pasa por un estricto control de calidad, claro, con el único propósito de 
proyectar una imagen agradable a los ciudadanos que asisten a la Cámara de Diputados para tratar algún asunto. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Juan Lara: Con el objetivo de cubrir a cabalidad los lineamientos curriculares, así como directrices pedagógicas y 
lingüísticas para la asignatura Lengua Indígena, el director de Educación Indígena de la Secretaría de Educación Pública 
de Hidalgo especificó la labor previa efectuada con maestros para avanzar en las labores que permitan ampliar la cifra de 
hablantes de lenguas maternas como Náhuatl, Hñahñu y Tepehua.  

Abajo-Fernando Ibarra: La postura del director de Mercados y Centros de Abasto en Tulancingo proyectaba un 
rechazo total hacia prácticas que representaran de cualquier modo un perjuicio para comerciantes establecidos y 
habitantes en general por la presencia de informales; sin embargo, al momento de la verdad mostró total debilidad y 
decidió pactar acuerdos con los líderes de vendedores ambulantes allá en la ciudad de los Satélites.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PLANTÓN 

El plantón que la agrupación Antorcha Campesina realiza en la plaza Juárez de esta capital es a todas luces 
una farsa que sólo busca presionar a las autoridades para obtener beneficios que nadie fiscaliza ni se sabe 
a dónde van a parar. Todos los días el campamento de este grupo luce vacío con apenas unas cinco o seis mujeres 
que hacen guardia todo el día y soportan la estridencia del sonido que colocaron sus propios correligionarios para ejercer 
aún más presión. 

TAXIS 

Al parecer el problema de la inseguridad que padecen los choferes del transporte público no sólo se debe a 
ladrones de oficio sino que también son víctimas de extorsión por parte de algunos elementos de policía. La 
denuncia que decenas de taxistas presentaron el martes ante la Comisión de Derechos Humanos del estado, revela un 
pasaje oscuro de la actuación de nuestros guardianes del orden. Ojalá las autoridades tomen cartas en el asunto porque 
las quejas por abusos se acumulan y según los afectados el problema también se extiende al ámbito de los colectivos y 
autobuses. 

TORCIDO 

Mucha promoción “a toro pasado” se le hizo a la vista a Pachuca de Gustavo Ayón, jugador del Orlando 
Magic en la NBA. Lo malo es que los promotores lo utilizaron como “artículo exclusivo” para posicionarse, acaparar 
espacios y apoyos, pero no hicieron una clínica para transmitir sus conocimientos a miles de niños, niñas, profesores y 
aficionados hidalguenses que de muy buena gana hasta pagarían por convivir un rato y saludar al destacado atleta. Es lo 
malo de no estudiar. (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


